
CAPIAU - I
Será que Lula sabe, na verda-

de, o que significa "capiau do inte-
rior"? Ele elogiou ou depreciou?
Capiau nada mais é do que um dos
sinônimos de caipira. E, por seu
lado, caipira nada mais é do que
aquele que o povo tupi-guarani
denominava o morador do mato,
na proximidade de rios, que bus-
cava o peixe como alimento. Ou
seja: caá(mato), i(água), pira (pei-
xe). Enfim, o homem do interior
especialmente de São Paulo.
Quando, em 1894, Prudente de
Morais chegou ao Rio de Janeiro
como Presidente da República, os
jornais anunciaram: 'Chegou o
Presidente Caipira". Podia ter sido
crítica ou elogio. E, em 1971, Lau-
do Natel, ex-governador de São
Paulo, foi diplomado pelos prefei-
tos como "Governador Caipira".

CAPIAU - II
Uma das significações do

capiau, do caipira, é de referir-
se, também, à pessoa tímida,
humilde, de hábitos simples. É
a criatura rústica, no sentido
original da palavra: do campo,
da zona rural. O capiau/caipira
é uma cultura que, ainda ago-
ra, busca-se recuperar. Viola
caipira, música caipira, caipiri-
nha - são tesouros do capiau.

CAPIAU - III
Por outro lado, quando se

quer menosprezar alguém por sua
simplicidade ou rusticidade, fala-

se que é um capiau, um caipira do
interior. São falas de pessoas que,
por se considerarem mais qualifi-
cadas, menosprezam os simples.
É estranho, pois, que Lula tenha
dito tal bobagem. Pois a maioria
do seu eleitorado está entre os rús-
ticos, os simples, os humildes. Há
que se lembrar que o presidente
Jair Bolsonaro falou, de si mes-
mo, ser um homem tosco. E não se
considera caipira, apesar de nas-
cido no interior. Tosco, rude, as-
queroso (...) e sem ser capiau!

INDIGNADO
O presidente da Câmara,

Acácio Godoy (PP), teve um ges-
to de grandeza na última sessão
da Câmara. No período da tar-
de, recebeu liminar do Tribunal
de Justiça de São Paulo orien-
tando a não mais ler a Bíblia no
início das sessões, como é costu-
me há anos na Casa. Ocupou a
tribuna no espaço de liderança e
leu o Salmo recomendado para
aquela ocasião. A ação contra
todos os legislativos brasileiros é
movida por um cidadão do Rio
de Janeiro. Acácio deve recorrer.

CURIOSIDADE
Uma curiosidade sobre a vi-

sita do governador Rodrigo Gar-
cia (PSDB) para a inauguração
da unidade da Hyundai e cele-
bração dos 10 anos no Brasil.
Após andança, recebendo o cari-
nho de seus apoiadores, eleito-
res e eleitoras, por alguns pon-
tos da cidade. Ele foi informado
de que havia na gola de sua ca-
misa (impecavelmente branca)
uma marca de batom. Com mui-
ta descontração, de forma diver-
tida, ele prontamente respondeu:
"Resultado de boca de urna".
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Vacinação contra polio chega
a apenas 61,94% da meta

Vacina está disponível na rede de Saúde; até agora, 12.384 crianças
foram imunizadas e meta é atingir 95%; campanha segue até dia 30

As campanhas de vacinação
contra poliomielite e de multivaci-
nação foram prorrogadas pelo
Ministério da Saúde e seguem
acontecendo na cidade de Piraci-
caba até 30/09, visando aumen-
tar a cobertura vacinal. Os imu-
nizantes continuam disponíveis
em todas as unidades de saúde
do município nos dias úteis.

Para participar não é neces-
sário agendamento, basta com-
parecer na unidade de saúde
mais próxima de casa com a car-
teirinha de vacinação. Os imu-
nizantes estão disponíveis nos
dias úteis nos CRABs (exceto
CRAB Paulista) e UBSs, das 8h
às 15h, e nos PSFs, das 8h às 16h.

De acordo com a Vigilância
Epidemiológica, até a última
passagem de dados, em 21/09,
a cobertura vacinal da poliomi-

elite no município era de 61,94%,
indicador considerado baixo,
uma vez que a meta é vacinar
95% das crianças. Até o mo-
mento, foram vacinadas 12.384
crianças, sendo 2.924 com 1
ano, 2.905 com 2 anos; 3.229
com 3 anos e 3.326 com 4 anos.

Na campanha de vacinação
contra a poliomielite, todas as
crianças de um ano a menores
de cinco anos são vacinadas, in-
dependente de quantas doses do
calendário vacinal elas já rece-
beram. "Fizemos uma intensa
campanha de vacinação junto às
escolas e conseguimos saltar de
34% para mais de 60% de cober-
tura. Apesar disso, o indicador
ainda é baixo e precisamos que os
pais levem as crianças para serem
vacinadas. Para atingirmos a
meta de 95% ainda faltam 6.610

crianças, aproximadamente", des-
tacou Cibele Melo dos Reis, enfer-
meira coordenadora do Departa-
mento de Imunização da Vigilân-
cia Epidemiológica Municipal.

ALTERNATIVA - Com o
objetivo de ampliar a cobertura
vacinal da Campanha de Vaci-
nação contra Poliomielite em Pi-
racicaba, a SMS ampliou os lo-
cais disponíveis de vacinação
para crianças de um ano a meno-
res de cinco anos. Até o próximo
dia 30, a vacina está disponível na
clínica CDVAC, unidade do Shop-
ping Piracicaba, de segunda a sá-
bado, das 10h às 21h e aos domin-
gos, das 14h às 20h. Na CDVAC
localizada na av. Independência,
1.432, a vacinação acontece de
segunda a sexta-feira, das 8h às
19h, e aos sábados, das 8h às
13h. "Para receber a vacina não

é necessário fazer agendamen-
to, basta comparecer com a car-
teirinha de vacinação das crian-
ças. É gratuito", reforça Cibele.

MULTIVACINAÇÃO - Já
na campanha de multivacinação,
o objetivo é a atualização da ca-
derneta de vacinas das crianças e
adolescentes menores de 15 anos.
Desta forma, a orientação é que
esse grupo vá até uma unidade
de saúde para avaliação da ca-
derneta e, se necessário, receba a
vacina que ainda não recebeu.

De acordo com a Vigilân-
cia Epidemiológica, até 21/09,
compareceram aos postos de
saúde 4.054 crianças menores
de 1 ano e foram vacinadas 3.163;
de 1 a 4 anos compareceram
12.384 e foram vacinadas 3.255;
de 5 a 14 anos compareceram
5.365 e foram vacinadas 2.623.

DIA DE SÃO VICENTE DE
PAULO - A Sociedade de
São Vicente de Paulo, con-
vida todos os vicentinos e
comunidade, para a Missa
em louvor a São Vicente de
Paulo, dia 27 de setembro,
às 19h30, na Capela São
Luiz Gonzaga, à à Avenida
Lourenço Ducatti nº 310, Vila
Rezende. O celebrante será
o Padre Inácio Cusmano.
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Definição da identidade nacional
Armando A.

dos Santos

Proclamada a In-
dependência e
resolvidas em

alguns meses resistên-
cias surgidas em de-
terminados pontos do
novo Império (especi-
almente na Bahia
onde ocorreram combates mais
prolongados que se estenderam
até julho de 1823, e na então
Província Cisplatina, onde era
muito forte a concentração de
tropas portuguesas que se man-
tiveram fiéis ao Reino e não acei-
taram desde logo a instauração
do novo Império), até 1831 a uni-
dade brasileira foi suficientemen-
te garantida pela presença física
do monarca. Foi só com a Abdi-
cação, no dia 7 de abril de 1931, e
com a Regência que se manifes-
taram com nova força os fatores
desagregadores, forças centrífu-
gas atuando, ameaçando a uni-
dade nacional. O período Regen-
cial foi, para o Brasil, segundo
muitos historiadores, uma espé-
cie de pré-experiência republica-
na. Se não tivesse sido antecipa-
da a maioridade de D. Pedro II,
em 1840, talvez o Brasil não ti-
vesse conseguido se manter
unido. Teria seguido o mesmo
destino das nações irmãs his-
pano-americanas, fracionadas
em repúblicas e republiquetas.

Na fase da Regência, mais
do que no Primeiro Reinado, ma-
nifestou-se de modo muito vivo
a necessidade de conscientização
de uma identidade nacional bra-
sileira, autônoma de Portugal.

O problema é que o Brasil,
embora oficialmente estabeleci-
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do, organizado e reco-
nhecido como Império,
na verdade ainda esta-
va em crise de identida-
de, ainda não sabia pre-
cisamente o que era,
ainda estava precisan-
do definir melhor sua
identidade nacional. O
que caracteriza a exis-
tência de uma nação é

a consciência, compartilhada por
uma sociedade numerosa de pes-
soas, de sua própria identidade,
com a recordação de um passa-
do comum e a esperança de um
futuro também em comum.

Era preciso, pois, elaborar
o quanto antes uma História do
Brasil, que mostrasse que nosso
Império tinha uma identidade
própria. Essa a missão do Insti-
tuto Histórico e Geográfico Bra-
sileiro-IHGB, fundado em 1838,
no fim do período regencial.
Francisco Adolpho de Varnha-
gen, Visconde de Porto Seguro,
foi o autor da primeira História
do Brasil independente. Sua
meta: mostrar a continuidade
do Brasil em relação ao passado
português, mas ao mesmo tem-
po mostrar a alteridade do Bra-
sil em relação a Portugal.

Caminho diferente tomaram
as nações hispano-americanas,
que sem o fator unitivo represen-
tado pela Dinastia dispersaram-se,
fragmentaram-se. Também pro-
curaram resolver seus problemas
existenciais, escrevendo suas pró-
prias histórias, as quais, de modo
geral, foram críticas inclementes
da colonização espanhola. Só no
século XX se firmou, em pratica-
mente todos os países hispano-
americanos, uma corrente histo-
riográfica nova, de natureza revi-

sionista, que revalorizou os três
séculos de colonização espanhola.

O modelo historiográfico de
Varnhagen prevaleceu durante
muito tempo. Mais tarde, como
é natural, foi questionado, con-
testado, posto em tela de juízo.
Foi acusado de ter idealizado o
processo colonizador, de ter omi-
tido contribuições importantes,
de ter sido uma "construção his-
toriográfica", como se diz hoje.
Mas o fato é que, consideradas
as condições de tempo e lugar, o
modelo de Varnhagen cumpriu
plenamente o seu papel: graças a
ele, o Brasil compreendeu que ti-
nha uma identidade nacional,
que tinha uma história, que tinha
uma perspectiva de futuro. Sem a
obra de Varnhagen, a história do
Império e do Brasil poderia ter
sido muito diferente do que foi.

Passaram-se os anos, os lus-
tros, as décadas. D. Pedro II, com
seu reinado, assegurou um longo
período de estabilidade institucio-
nal, no qual se consolidou a obra
de formação de uma consciência
nacional. A obra antevista e pre-
parada por D. João VI, à qual D.
Pedro dera início, que D. Leopol-
dina e José Bonifácio garantiram
contra desvios perigosos, essa obra
se consolidou ao longo do segun-
do reinado. O Império se desen-
volveu. Tornou-se pouco a pouco

patente que o Brasil precisava
evoluir, passando do sistema
unitário para um sistema fede-
rativo, com maior autonomia das
províncias. A ideia de uma Fede-
ração, vista com simpatia por um
crescente número de políticos do
Império (especialmente do Parti-
do Liberal, se bem que também
por muitos membros do Partido
Conservador) acabou se consti-
tuindo em bandeira da Repúbli-
ca, a qual de fato instalou no
Brasil um regime federativo.

Não vem ao caso de se es-
pecular aqui como poderia se
ter dado a evolução (que histo-
ricamente, na ordem real dos
fatos, não se deu), de um Brasil
Império unitário para um Bra-
sil Império Federativo, caso não
tivesse havido o 15 de Novem-
bro e a Princesa Isabel tivesse
assumido o trono e dado início
a um terceiro Reinado. Joaquim
Nabuco afirmava que o reina-
do de D. Isabel I teria sido, para
o Brasil, uma era de maturida-
de, de estabilidade e de esplen-
dor parecida com a Era Vitori-
ana na história da Inglaterra.

Mas aqui já nos distanci-
amos demais do nosso tema.
Encerramos por aqui esta sé-
rie de artigos sobre o Bicente-
nário da Independência.

———
Armando Alexandre
dos Santos, licenciado
em História e em Filo-
sofia, doutor na área
de Filosofia e Letras,
membro da Academia
Portuguesa da Histó-
ria e dos Institutos
Históricos e Geográfi-
cos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba
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Pelo futuro do Brasil,
agora é Bolsonaro
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Alex de Madureira

Esta é uma sema-
na decisiva para
 o futuro do nos-

so país e do nosso Es-
tado. Há grandes em-
bates a serem trava-
dos pelo executivo no
país e em São Paulo e,
em especial, pela cor-
relação de forças que
conseguiremos con-
quistar nas esferas do legislati-
vo estadual e federal, com os vo-
tos que daremos ao candidato a
Senador da República pelo Esta-
do de São Paulo, aos nossos de-
putados estaduais e federais. Está
nas mãos da maioria da socieda-
de, a decisão sobre o futuro que
queremos, que se define em boa
parte no domingo dia 2 de outu-
bro e que projeta eventualmente
novos embates no final do mês.

É com esta posição que vou
caminhar, junto aos meus correli-
gionários do Partido Liberal, para
as urnas, em apoio ao presidente
Jair Bolsonaro. Pelo que fez pelo
nosso país em termos de conscien-
tização da sociedade sobre um
novo jeito de governar. Apesar das
dificuldades que teve, em gover-
nar uma máquina pública herda-
da de governos anteriores, desta-
cou-se, mesmo após uma pande-
mia, para um olhar importante
para os mais pobres, na conclusão
das obras de abastecimento de
água pelo rio São Francisco para o
sofrido povo do nordeste, ao agro
negócio brasileiro, que é hoje um
dos mais prósperos do mundo e
no embate diuturno contra a cor-
rupção. Foram anos difíceis de en-
frentamento diário contra os ad-
versários. Com um discurso de
mudanças estruturais para o país,
deu visibilidade a obras públicas

paradas e hoje trans-
formadas em estradas,
escolas, hospitais, por-
tos, aeroportos. Deu
novo impulso à econo-
mia, hoje despontando
como uma das mais
prósperas do mundo
pós pandemia. Vacinou
e preveniu milhões de
brasileiros que sobrevi-
veram à pandemia, de
crianças a adultos e ve-

lhos. Se mais não fez, não foi por
sua vontade, mas pelas constan-
tes armadilhas que seu governo so-
freu, da facada ao candidato às
dificuldades impostas pelo judici-
ário brasileiro. É com essa posição
que reafirmo hoje publicamente,
também convido meus correligi-
onários a assim procederem.

Esse será um domingo espe-
cial, onde a cidadania brasileira
confirmará suas intenções atra-
vés de uma votação que pode e
deve ser histórica para o nosso
país. Para que possamos demons-
trar a vontade popular e com os
resultados obtidos, caminharmos
de maneira planejada para o nos-
so próprio futuro.Mas é preciso
também nesta eleição, que a soci-
edade consiga também posicio-
nar-se a favor do presidente, vo-
tando no nosso candidato ao se-
nado, o Ex- Ministro Marcos
Fontes, que fez excelente traba-
lho à frente do Ministério da Ci-
ência e Tecnologia e por isso foi
merecedor da confiança do presi-
dente para disputar importante
cargo, no Estado mais importan-
te estrategicamente para a Fede-
ração, que renovará apenas uma
cadeira nestas eleições. E, como
ele, é importante alinharmos nos-
so pensamento e os nossos com-
promissos, votando nos candida-
tos da coligação que apoia Bolso-
naro, liderada pelo nosso Partido
Liberal. Com uma expressiva vo-
tação a representantes destas si-
glas, poderemos assegurar ao
nosso presidente, no próximo go-
verno, uma estabilidade política
que foi difícil de construir neste
mandato, para os enfrentamen-
tos que vierem. Brasil acima de
tudo e Deus acima de todos.

———
Alex De Madureira, de-
putado estadual (PL)

Pela saúde de todos
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Alexandre Padilha

Milhares de pro-
cedimentos
 médicos fo-

ram represados du-
rante a pandemia da
Covid-19, atendimen-
tos básicos em saúde,
consultas com especi-
alistas, exames, cirur-
gias e até diagnósticos
e tratamentos de paci-
entes com câncer. Esses procedi-
mentos foram adiados enquan-
to estados e municípios direcio-
naram seus esforços para com-
bater a maior crise social e sani-
tária, a maior tragédia humana,
que nosso país já enfrentou.

Passados mais de dois anos e
meio da pandemia, com a redução
do número de casos e mortes da
doença graças a vacinação da po-
pulação, esperávamos que todos
esses atendimentos pudessem
acontecer da maneira mais célere
possível e, principalmente, da for-
ma como a população precisa.

Mas, ao invés de garantir
mais investimentos para soluci-
onar essa situação e aliviar esse
sofrimento de milhares de bra-
sileiros, o governo Bolsonaro
encaminhou ao Congresso Na-
cional sua proposta para o Or-
çamento de 2023 onde retira
42% dos investimentos, cortan-
do recursos de programas essen-
ciais para o acompanhamento da
saúde, como o programa Farmá-
cia Popular que atende a mais
de 21 milhões de pessoas.

A proposta, além de dimi-
nuir a capacidade do SUS em
realizar esses atendimentos ne-
cessários, vai sobrecarregar ain-
da mais o sistema, que vai ter que
dar conta da demanda rotineira
e dos atendimentos represados.

Por isso, no próximo ano, pre-
sidente, governadores e deputados
federais eleitos têm a tarefa de ga-
rantir a missão social da saúde e

assegurar um orçamen-
to digno e um progra-
ma emergencial para ti-
rar o atraso dos proce-
dimentos, acelerar os
diagnósticos e trata-
mentos de cânceres e
outras doenças que só
crescem a cada dia que
passa, reduzir o tempo
de espera para exames e
cirurgias e manter os re-
cursos para o pleno fun-

cionamento da Farmácia Popular.

Aumentar o orçamento da
saúde, facilitar diagnósticos e
tratamentos, reduzir filas de es-
pera para cirurgias e outros pro-
cedimentos de alta complexida-
de é a missão número um daque-
les que acreditam que, apesar da
redução dos casos e mortes por
Covid-19, a emergência pública
sanitária ainda não acabou.

A Covid-19 tirou a vida de
mais de 600 mil brasileiros e dei-
xou milhares de vítimas com se-
quelas. Essas pessoas estão em so-
frimento e têm suas vidas afeta-
das diariamente com o atraso dos
serviços médicos e hospitalares.

Um governo comprometido
com a melhoria da qualidade de
vida da sua população é aquele
que coloca a saúde pública como
prioridade no orçamento, com
esforços para atender as deman-
das, mas, não só isso, também
tem cuidado com as pessoas. Pre-
cisamos unir todos os nossos es-
forços para cuidar do nosso povo.

———
A l e x a n d r e  P a d i l h a ,
médico, professor uni-
versitário e deputado
federal (PT-SP)
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Quociente eleitoral: os votos de seu
deputado pertencem ao partido

Douglas Yugi Koga

Uma questão que
traz dúvida a
muita gente é

como são eleitos os can-
didatos a deputados fe-
derais, estaduais e os
vereadores, em âmbito
municipal. O processo
para eleição desses
cargos é chamado proporcional
e funciona diferente das eleições
majoritárias, que escolhem dire-
tamente, por maior quantidade
de votos, o presidente, senado-
res, governadores e prefeitos.

É diferente porque, pelo
voto proporcional, os candida-
tos são escolhidos de acordo
com o quociente eleitoral dos
partidos. Pela lógica do cálcu-
lo, a quantidade de deputados

eleitos por partido é
de acordo com o nú-
mero total de votos
em todos os candida-
tos do mesmo grupo
mais os votos na le-
genda. Na verdade,
as vagas dos deputa-
dos, assim como as de
vereadores, pertencem
ao partido político.

Por isso, os candidatos con-
siderados fortes no partido são
importantes para "puxar" as de-
mais cadeiras que o partido terá
ao atingir o quociente eleitoral.

Em um exemplo desse cál-
culo, feito pela Agência de No-
tícias da Câmara, em Brasília,
se um Estado tem 100 mil pes-
soas votantes e 10 vagas na
Câmara Federal, cada vaga tem
o valor de 10 mil votos. Se o par-

tido somar 20 mil votos de seus
candidatos a federal terá direi-
to a eleger dois representantes.

No Estado de São Paulo são
70 vagas para deputado federal.
Então, calcula-se os votos váli-
dos menos os brancos e nulos e
divide-se por 70 para chegar a
quantos votos são necessários
para um partido ter uma vaga.

A primeira cadeira é tomada
pelo candidato mais votado do

partido, não importando a dife-
rença de votos a ele em relação ao
de outro partido. Por isso, às ve-
zes você percebe que um candida-
to que teve 40 mil votos entrou e
aquele com 100 mil ficou de fora,
a depender do partido de cada um.
Tem uma outra conta para cálcu-
lo de vagas remanescentes tam-
bém, em que o candidato precisa
alcançar 20% do quociente eleito-
ral para usar a vaga que os parti-
dos não ocuparam no primeiro cál-
culo, devido ao arredondamento.

Pensando em reduzir os par-
tidos nanicos, foi criada a cláu-
sula de barreira, em que somen-
te os que alcançam uma meta de
desempenho podem continuar
usando o fundo partidário, tem-
po de rádio e TV para campanha
e ter uma liderança na Câmara.
Atualmente, o partido político
precisa ter 2% dos votos em todo
o País e 1% dos votos em pelo
menos nove Estados brasileiros.

O eleitor também pode votar
na legenda, que é escolher o parti-
do ao invés de optar por um can-
didato. Assim, ele digita apenas os
dois números que representam o
partido e confirma. Mas é mais
importante votar no deputado do
que na legenda. Para os cargos
majoritários, tanto faz. Votos em
branco ou nulos não são compu-
tados como válidos, somente re-
gistrados como estatística.

A eleições proporcionais se
dão apenas em um turno, no dia
2 de outubro. O papel do deputa-
do federal é, em suma, elaborar,
analisar e votar as diferentes pro-
posituras, leis, medidas, emen-
das, decretos legislativos e re-
soluções e principalmente fisca-
lizar a presidência da República
e o governo do seu Estado.

Acompanhe seu candidato,
se oriente quanto às propostas
do partido ao qual ele pertence
e faça um voto consciente nes-
sas eleições para que possamos
devolver a dignidade ao Brasil.

———
Douglas Yugi Koga, ci-
rurgião do aparelho di-
gestivo e integra o corpo
clínico do Hospital dos
Fornecedores de Cana,
da Unimed e do Gastro-
centro de Piracicaba.
Candidato a deputado fe-
deral pelo Partido Novo
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BRASILEIROS NA
ELEIÇÃO ITALIANA
Neste domingo (25), a Itá-

lia realiza eleições legislativas
para 600 cadeiras no Parlamen-
to (200 senadores e 400 depu-
tados). A Itália reserva espaços
para o Brasil e a Argentina na
América do Sul: o Brasil tem di-
reito a uma cadeira para sena-
dor e duas para deputado com
430 mil adeptos tendo direito a
voto (pelo correio). Novidades
deste ano: os candidatos Emer-
son Fittipaldi (Irmãos da Itália)
e Andréa Matarazzo (Democra-
ta) na disputa pelo Senado. O

deputado italiano/piracicabano
Fausto Longo desta feita fica
fora da disputa, anunciando
apoio a Andréa Matarazzo e a
Fábio Porta/PD (deputado que
disputa a reeleição). Fittipaldi
fala em trazer italianos para
conhecer o Brasil e Matarazzo
em levar brasileiros para estu-
dar e trabalhar na Itália.

PONTO FINAL
Para Rubens Barbosa (ex-

embaixador do Brasil em Lon-
dres/1994-99), o Brasil precisa
mudar sua política ambiental
se quiser sair do isolamento.

Oji Papéis e os seus
novos investimentos

Barjas Negri

Em 1953 é inaugu-
rada a Fábrica
 de Papéis de

Monte Alegre, da famí-
lia Morgante, usando
como matéria-prima a
celulose do bagaço de
cana. Essa fábrica ex-
pandiu-se e moderni-
zou-se ao longo dos anos e, tam-
bém, passa a ser controlada por
vários grupos econômicos. Em
1971, ela passa para a família Sil-
va Gordo, que ao ser moderni-
zada utiliza a celulose de euca-
lipto como matéria-prima.

Em 1980, a Fábrica de Pa-
pel  passa a ser controlada
pelo Grupo Simão e, essa mu-
dança, vai até 1992, quando o
Grupo Votarantim assume a
gestão, dando origem à Voto-
rantim Celulose e Papel (VCP).

A sua localização, no bairro
Monte Alegre, estrategicamente
instalada ao lado do rio Piraci-
caba estava com sua expansão li-
mitada pela área disponível e por
questões ambientais. Para sanar
essa limitação e permitir expan-
sões futuras, a gestão do prefei-
to José Machado e a VCP fize-
ram um acordo, devidamente
autorizado pela Câmara de Ve-
readores, para permutar áreas e
permitindo futuras expansões e,
ao mesmo tempo, solucionar res-
trições ambientais devido a sua
proximidade do rio Piracicaba
pela sua margem esquerda.

A Lei Municipal nº 5.518 de
2004, autorizava permutar parte
da área pública da Estrada do
Monte Alegre - Comendador Pe-
dro Morganti, que cortava a área
de fábrica, permitindo sua incor-
poração à propriedade original e,
incorporar outra área particular
ao setor público. Essa permuta per-
mitiu modernizar parte da antiga
Estrada do Monte Alegre.

Essa tarefa coube à nossa ad-
ministração a partir de janeiro de
2005 quando assumimos a Pre-
feitura de Piracicaba, num traba-
lho articulado pelos seguintes ór-
gãos: secretarias de Obras e Trân-
sito, Instituto de Pesquisa e Pla-
nejamento (Ipplap) e Procurado-
ria-geral. Foi um trabalho com-
plexo que levou anos, mas deu re-
sultado positivo. Além da permu-
ta da área, a VCP ficou encarre-
gada da infraestrutura, dando
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origem à extensão do
trecho da estrada/ave-
nida, que recebeu gale-
ria de água pluvial, as-
falto, redes de energia
elétrica e iluminação
pública. Tudo concluí-
do em 2007. Com isso,
a mobilidade urbana
ganhou um bom trecho
e a VCP pode iniciar a

implantaç ;ão de seu plano de ex-
pansão e modernização na ges-
tão do presidente Júlio Piatto.

De imediato, a fábrica se ex-
pandiu e gerou novos empregos
negociados pelo Sindicato dos Pa-
peleiros, à época tendo como pre-
sidente Francisco Pinto Filho - o
Chiquinho. Em 2009, ocorre a fu-
são da VCP e a Aracruz Celulose,
dando origem à Fibria Celulose S.
A., que, por sua vez, é vendida
para um grupo japonês, dando
origem à Oji Papéis S. A., que pro-
grama expressivos investimentos
ao longo dos próximos anos.

Desde 2020, a Oji Papéis S. A.
investiu R$ 500 milhões para as-
sumir a liderança na produção de
papéis térmicos, com tecnologia de
ponta. Isso já na gestão do presi-
dente Agostinho Monsserrocco
Júnior. Seu papel é utilizado em
cupons fiscais, extratos bancários,
tíquetes, etiquetas térmicas, papel
autocopiativo entre outros, conso-
lidando-se na liderança nacional.

Uma decisão tomada em
2004 e implantada no período de
2005 a 2007, permitiu a expan-
são urbana do bairro Monte Ale-
gre com novos loteamentos e con-
domínios. Ainda fez surgir um
centro cultural e gastronômico. E,
ao mesmo tempo, permitiu con-
solidar um moderno centro in-
dustrial de papel, tão necessário
ao desenvolvimento econômico de
Piracicaba e do Brasil. Tive enor-
me prazer de participar de toda
execução desses empreendimen-
tos como prefeito de Piracicaba.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba

Articulamos e lide-
ramos a luta contra a
reforma da previdência.
Alertei à época, para os
riscos do confisco de
aposentadorias e pen-
sões. Infelizmente, esse
ataque aos servidores
e pensionistas foi apro-
vado e hoje tramitam
na ALEPES três proje-

tos de minha autoria que pro-
põem o fim do confisco de apo-
sentados e pensionistas. A nossa
luta não para, e o Professor Fer-
nando Haddad, candidato a gover-
nador do Estado, atendendo uma
solicitação nossa já se comprome-
teu em encontro com os servidores
públicos a rever este confisco.

Fui uma das principais arti-
culadoras das lutas pela valoriza-
ção dos profissionais da educação
na ALESP, que garantiu o reajuste
de 10% nos salários dos professo-
res e funcionários em 2022, assim
como liderei a mobilização contra a
aprovação do pagamento por sub-
sídio aos professores (LC 1374/
2022), que foi aprovada por apenas
dois votos além mínimo necessário.

No entanto, com muita pres-
são, conseguimos junto à Secreta-

Professora Bebel

Nosso mandato
na Assembleia
L e g i s l a t i v a

avançou e atuou em di-
versas outras frentes,
na defesa das mulhe-
res, da juventude, do
idoso, da população
LGBTQIA+, da popu-
lação negra, mas a educação, a
base de tudo, foi o tema tratado
com protagonismo pelo nosso
mandato. Enfim, a voz dos pro-
fessores ficou muito mais forte na
Assembleia Legislativa, tanto na
defesa do magistério como da
educação pública de qualidade.

Participamos ativamente da
conquista do Fundeb permanen-
te, criando na ALESP o Fórum
Estadual pelo FUNDEB perma-
nente, realizando audiências pú-
blicas e campanhas para pressio-
nar deputados e senadores a
aprovar a lei do novo Fundeb, que
garante mais recursos, amplia-
ção de 60% para 70% da parcela
destinada a salários dos profissi-
onais da educação, garantia de 5%
para educação infantil e amplia-
ção das formas de fiscalização.
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Na defesa dos professores e do magistério

ria da Educação a prorrogação
dos contratos dos professores
temporários (categoria O) que se-
riam demitidos no final de 2019,
2020 e 2021. Não podemos parar
com a luta pela prorrogação dos
contratos e para que seus direitos
sejam iguais aos dos professores
efetivos, até que haja concurso.

Paralelamente a isso, luta-
mos pela realização de concur-
sos para professores. O governo
anunciou 15 mil vagas. Uma vi-
tória parcial. No entanto, as va-
gas são insuficientes. Precisamos
de concurso com 100 mil vagas,
estadualizado e classificatório.

Na pandemia da covid-19, es-
tivemos na linha de frente da luta
pela vida, que conseguiu sucessi-
vos adiamentos das aulas presen-
ciais obrigatórias durante a pan-
demia. Uma forte atuação que
salvou vidas e tem feito a dife-
rença na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo. Lutamos
e conseguimos a vacinação prio-

ritária dos profissionais da edu-
cação. Uma luta que tenho orgu-
lho de ter liderado, porque evita-
mos que muitos outros compa-
nheiros e companheiras pudessem
ser vítimas desta triste pandemia.

Por outro lado, lutamos pela
implementação do Programa Esta-
dual de Alimentação Escolar. No
entanto, apesar de o projeto de lei
proposto pelo meu mandato popu-
lar ter sido aprovado pela ALESP,
acabou sendo vetado pelo gover-
nador João Doria. A luta agora é
pela derrubada do veto. Lutamos
incansavelmente para que estu-
dantes e professores tenham se-
gurança alimentar nas escolas.

Também atuamos para que os
professores tivessem acesso a com-
putadores subsidiados pelo go-
verna na pandemia. Após apre-
sentação de projeto neste sentido,
o governo abriu esse programa.

Como se vê, o nosso traba-
lho tem feito a diferença na As-
sembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, na defesa dos
profissionais da educação e da
educação pública de qualidade.

———
Professora Bebel, depu-
tada estadual pelo PT

Arquivo

Enéas Lemaire de
Moraes, fundador
do Departamento
de Cirurgia e Trau-
matologia Buco-
Maxilo-Faciais da
Santa Casa de Mi-
sericórdia de Pira-
cicaba, um dos
mais antigos do
Brasil. Foi ele
quem concretizou
o sonho iniciado
no final dos anos
1930 o ideal de ou-
tro cirurgião-den-
tista, Bruno Ferrai-
oli, que iniciou a
ocupação do Gabi-
nete Dentário da
Santa Casa. Em
atividade na área
primando sempre pelo uso de
técnicas de ponta, respeitan-
do o progresso científico e de-
dicando a população tanto ca-
rente, como previdenciária e
particular de Piracicaba um

NA SANTA CASA

atendimento diferenciado, o
Departamento assiste mais
de 30 municípios, sendo re-
ferência regional à todos que
procuram seus préstimos.
(Edson Rontani Júnior)
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Esta não é uma eleição típica, não mesmo!
Sergio O. Moraes

Em 14 de setem-
bro, Edmir Si-
 mões Moita pu-

blicou artigo intitulado:
"O que está em jogo nes-
sa eleição". (https://www.
atribunapiracicabana.
com.br/2022/09/14/o-
que-esta-em-jogo-nes-
sa-eleicao/), cujo trecho
inicial afirma: "É preocupante o
número de pessoas que me cercam
e que encaram a próxima eleição
como um pleito normal. Escrevo
este texto dirigido a essas pessoas.
Não entenderam que, definitiva-
mente, não é uma disputa entre
várias correntes políticas no jogo
democrático. É também, mas, prin-
cipalmente, um plebiscito entre, de
um lado, barbárie e fascismo, e de
outro, democracia e consolidação
do avanço civilizatório. Bolsonaro
surgiu na política brasileira com
uma missão clara, articulada com
a extrema direita internacional -
destruir a democracia brasileira. E
a missão de todos os democratas
que tiverem consciência do risco
que corremos é barrar o seu avan-
ço, assim como foi feito em vários
países do mundo, onde conserva-
dores e a esquerda se uniram para
barrar o avanço do fascismo."

Na sequência, o autor traça
comparações entre bolsonarismo
e fascismo, justificando a coloca-
ção de que é o próprio processo
democrático que está em questão -
e o faz sem evitar argumentos re-
correntes na crítica a posições de
esquerda, quanto ao funciona-
mento e intervencionismo na eco-

nomia. Tem respaldo
técnico para fazê-lo?
Sim! Simões Moita é fí-
sico de formação, pós-
graduado em Econo-
mia pela UNICAMP e
economista aposentado
do IPEA. Tem isenção
partidária? Sim - como
ele mesmo afirma: "sou
filiado ao PSDB desde
a sua fundação e sem-

pre me posicionei contra o PT,
assim como os quadros históri-
cos do partido, como Mário Co-
vas, FHC, Serra e outros, que
sempre foram adversários do PT,
mas que sempre souberam que,
quando a democracia está em
jogo, temos que nos aliar a quem
a defende." E conclui: "Para ter-
minar, para todos que odeiam o
PT, lembro uma famosa frase de
Churchill, que odiava o comunis-
mo e Stalin, mas a ele se aliou
quando Hitler invadiu a União
Soviética: "Se Hitler invadisse o
inferno, eu me aliaria ao capeta".

Coincidentemente, no mesmo
dia o também físico Henrique Go-
mes assinava o artigo: "Candida-
tos estão longe do caráter huma-
no ideal, mas só um defende atro-
cidades" (https://www1.folha.
uol.com.br/colunas/henrique-go-
mes/2022/09/candidatos-estao-
longe-do-carater-humano-ideal-mas-
so-um-defende-atrocidades.shtml),
que,  creio,complementa o de Si-
mões Moita - a questão ética. Ini-
cia-se com o "dilema do trem", cri-
ado pela filósofa inglesa Philippa
Foot: um trem desgovernado che-
gando a uma bifurcação e você elei-
tor, eleitora, não pode pará-lo, só

desviá-lo. Em um dos ramos da
bifurcação há uma pessoa amar-
rada aos trilhos, no outro cinco.
Para o "consequencialismo", que
pensa a atitude ética pelas conse-
quências que poderá ter, há uma
obrigação moral de desviar o
trem, evitando a morte de cinco
pessoas. Penso que foi o pensa-
mento de Churchill e é a base do
argumento de Simões Moita.

Henrique Gomes reconhece a
simplificação do modelo quando
a situação envolve, por exemplo,
cenários econômicos que podem,
inclusive, envolver conjunturas
internacionais - dificultando a
previsão das consequências a
médio e longo prazo. E aí volta à
criadora do dilema: "em última
análise, o que produz as melho-
res consequências são ações 'vir-
tuosas'. Aqui, as virtudes não são
hábitos cotidianos, são traços de
caráter, no sentido de que são cen-
trais para a personalidade de al-
guém e como ela é como pessoa.
Uma virtude é um traço que tor-
na seu possuidor uma pessoa boa,
e um vício é aquele que torna seu
possuidor uma pessoa má."

Voltando às eleições deste ano,
o autor conclui: "Claro que os prin-
cipais candidatos estão longe do
que a maioria de nós reconheceria
como sequer aproximando 'o cará-

ter humano ideal'". Mas só um de-
les ridiculariza a falta de ar de quem
teve Covid, compara quem procura
os restos mortais de familiares com
cachorros, diz que a ditadura não
matou gente suficiente, que uma
deputada não merecia ser estupra-
da por não ser atraente, que seus
filhos não namorariam negras por-
que foram bem-educados etc."

Eleitoras e eleitores, esta não
é uma eleição típica. Não é aquela
em que se vota no candidato dese-
jado em primeiro turno e no se-
gundo, caso haja, poderá ser uma
nova decisão. Como Simões Mota
nos afirma, é "principalmente um
plebiscito entre, de um lado, bar-
bárie e fascismo, e de outro, de-
mocracia e consolidação do avan-
ço civilizatório." Tenho que dar
minha contribuição para desviar
o trem. Mas também é um impe-
rativo moral dar uma resposta às
falas e atitudes que ridicularizam
e levam ao sofrimento alheio, pois
a dor do outro é a nossa também.

É preciso também desviar o
trem para estancar a descrença, o
medo, o descaso com a vida. En-
tão, não posso me abster, votarei
no plebiscito contra a barbárie e o
fascismo, votarei contra o atual
governo, é um imperativo moral.
Compreenda Ciro, não votarei
em você desta vez, votarei em
quem está em condições de der-
rotar a barbárie já no primeiro tur-
no - e não encaro esse meu voto
como voto útil, afinal esta não é
uma eleição típica, não mesmo!

———
Sergio Oliveira Mora-
es, professor aposen-
tado Esalq/USP
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A Região Metropolitana precisa da força de quem faz
Pedro Aguiar

O dia 2 de outu-
 bro está aí. Mi-
lhões de brasi-

leiros irão às urnas
para, em eleições majo-
ritárias, eleger o Presi-
dente da República, Go-
vernadores, Senadores,
Deputados Federais e
Deputados Estaduais
pelos próximos quatro anos.

Em meio às campanhas de
curtos 45 dias, a conquista do
voto se intensifica dia a dia na
atuação dos candidatos. Nas
ruas e nas redes sociais, nas
sabatinas e nos debates, nas
rodas de conversa com amigos
e familiares e em quaisquer
momentos ,  a  temperatura
cresce, ânimos se acirram e
paixões se exacerbam entre os
eleitores. Toda essa movimenta-
ção faz sentido e isso é natural
em um processo democrático.

Vale sim discutir propostas
e programas de ações, perfis e
posturas dos candidatos e por aí
vai. Não vale desrespeitar as pes-
soas e suas opiniões, nem perder
amizades, muito menos adotar
atitudes mais violentas e impen-
sadas em razão das eleições.

O cenário acima, por parte
dos candidatos e dos seus eleito-
res, condiz em maior grau às dis-
putas aos cargos executivos. Con-
tudo, é essencial não perdermos
de vista a relevância dessas elei-
ções no tocante aos cargos legisla-
tivos. E é com este foco que pre-

tendemos chamar a
atenção dos eleitores.

Os cargos legislati-
vos serão preenchidos
por senadores, deputa-
dos federais e estadu-
ais, e serão eles os nos-
sos representantes,
conforme suas esferas
de atribuições. Em São
Paulo, o estado mais
populoso do Brasil, os

candidatos a deputado estadual
disputam 94 cadeiras na Assem-
bleia Legislativa para um manda-
to de quatro anos, permitida a re-
eleição. É aí que, nos plenários,
realizarão parte do seu trabalho
com a apresentação de seus pró-
prios projetos e discussão dos
projetos de lei de outros deputa-
dos, dentre outros procedimen-
tos e atividades regimentais.

Não só. Os deputados esta-
duais exercem um papel de fis-
cal das ações do governador e
de seus secretários e também vo-
tam o orçamento anual propos-
to pelo governo estadual. O tra-
balho do deputado estadual
transcende o seu gabinete e o
plenário da Assembleia. Precisa
estar continuamente antenado
às demandas e anseios da região
que representa, em contatos fre-
quentes com os Prefeitos, líde-
res da comunidade e população.

Após essa breve apresenta-
ção, vale contribuir com o elei-
tor com algumas dicas que o
ajudem a fazer a sua escolha
em 2 de outubro. Vamos, a meu
ver, às duas principais delas:

1) Conheça o histórico pes-
soal e político do candidato:
formação profissional, trajetó-
ria e conquistas, sua personali-
dade e o seu modo de agir, co-
nhecimento das demandas de
nossos municípios, e se, de fato,
ele cumpre o que promete;

2) Cuidado com os paraque-
distas de plantão. Não se influ-
encie pela propaganda nas redes
sociais de um candidato que, se-
quer, tenha estado em Piracica-
ba, São Pedro e em outros muni-
cípios da nossa Região Metropo-
litana. Pasmem. Na eleição de
2018, Piracicaba contava com
quase 290 mil eleitores e cerca
de 150 mil votos válidos foram
destinados a deputados que ja-
mais aqui pisaram, nem em cam-
panha, tampouco tiveram a de-
cência de, em quatro anos, aqui
virem ao menos para agradecer
os votos que os elegeram.

Nesse cenário, somente um
candidato a deputado estadu-
al reúne as credenciais para,
com competência e determina-
ção, efetivamente representar
a Região Metropolitana de Pi-
racicaba: Helinho Zanatta.

Nascido em Piracicaba, des-
de cedo assumiu os negócios da

família e é um bem-sucedido em-
presário do agronegócio. Foi pre-
feito de Charqueada por dois man-
datos consecutivos e, atendendo a
convites, candidatou-se a prefeito
em São Pedro. Em oito anos,
transformou a cidade. Resolveu
problemas crônicos do município
e preparou São Pedro para o futu-
ro. Foi reconhecido como o me-
lhor prefeito do Brasil em gestão
fiscal por três vezes consecutivas.

Líder por excelência e dota-
do de uma incomum visão de fu-
turo, é um político diferenciado
e movido a desafios, que valori-
za resultados em sua atuação.

Helinho não deixará os
nossos municípios à mercê so-
mente de recursos de emendas
parlamentares e priorizará a
apresentação de projetos consis-
tentes e de grande efeito econô-
mico e social, pois ele conhece
as necessidades de nossa popu-
lação e sabe os caminhos para
resolver problemas das pessoas.

E não me surpreenderei se
Helinho despontar como um
dos deputados estaduais mais
ativos já em seu primeiro man-
dato. Com isso, toda a popula-
ção da Região Metropolitana
de Piracicaba, somente terá a
ganhar. Afinal, Helinho Za-
natta tem a força de quem faz.

———
Pedro Aguiar, profissio-
nal de relações públi-
cas, marketing e jorna-
lista, foi Secretário de
Governo da Prefeitura de
São Pedro (2017/2020)
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Câmara aprova o dia
municipal e solenidade
ao Terço dos Homens

E-E-E-E-E-COMMERCECOMMERCECOMMERCECOMMERCECOMMERCE

Rede Pague Menos realiza final de
semana com ofertas imperdíveis
E-commerce da Rede de Supermercados Pague Menos terá final de semana com preços baixos

O e-commerce da Rede de
Supermercados Pague Menos
terá neste final de semana, sex-
ta-feira, sábado e domingo, dia
23, 24 e 25 de setembro, ofertas
imperdíveis em produtos sele-
cionados. Para aproveitar os
valores é  só acessar o site
www.supepaguemenos.com.br.

Para essa ação arrasadora,
serão ofertados combos especi-
ais, produtos de cesta básica,
limpeza, higiene e bebidas. “Te-
remos opções para nossos Clien-
tes reabastecerem a dispensa e
também produtos para o final
de semana, para churrasco”, co-
menta o gerente de e-commerce
da Rede de Supermercados Pa-
gue Menos Ilair Ribeiro dos
Santos Junior. “Um tempo atrás
parecia impossível comprar al-
guns produtos pela internet,
como mercearia básica. Hoje
existe uma demanda para tor-
nar quase tudo disponível no
online. Isso inclui compras de
supermercado, uma das últimas
barreiras enfrentadas pelo e-
commerce brasileiro”, finaliza.

É simples e fácil fazer com-
pras pelo website da Rede. O
acesso a loja virtual acontece
por meio do endereço www.
superpaguemenos.com.br. É ne-
cessário fazer cadastro e identifi-
car o CEP para conferir a melhor

opção de entrega. A partir daí o
Cliente navega nas categorias se-
lecionando o que melhor atende
suas necessidades, podendo es-
colher se prefere sua fruta verde
ou no ponto ou se a carne será
fatiada ou moída.

A Rede de Supermercados
Pague Menos conta com um e-
commerce que entrega em todos
os municípios do estado de São
Paulo, mediante a taxa calculada
durante a compra. Também ofe-
rece o sistema Compra e Retira,
para retirada gratuita em uma
das lojas físicas das seguintes ci-
dades: Americana (Rua das Cas-
tanheiras/Av. Cillos), Santa Bár-
bara d’Oeste (Firenze), Araras
(Av. Dona Renata), Paulínia (Av.
José Paulino), Piracicaba (Av.
Dona Francisca), Mogi Guaçu,
Campinas (em quatro endere-
ços), Itu, São João da Boa Vista,
São Pedro, Salto, Boituva, Limei-
ra, Indaiatuba e Nova Odessa.

PAGUE MENOS - Inau-
gurada em 1989, a Rede de Su-
permercados Pague Menos está
entre as dez maiores empresas
supermercadistas do estado de
São Paulo, conforme o ranking
da Associação Brasileira de Su-
permercados (ABRAS). Atual-
mente, possui 32 lojas em funci-
onamento nas cidades de Ame-
ricana, Araras, Artur Nogueira,

Boituva, Campinas, Hortolân-
dia, Indaiatuba, Itu, Limeira,
Mogi Guaçu, Nova Odessa, Pau-
línia, Piracicaba, Santa Bárbara
d’Oeste, Salto, São João da Boa
Vista, São Pedro, Sumaré e Tie-
tê. A empresa possui um Com-
plexo Administrativo, Logístico
e Frigorífico em Santa Bárbara
d’Oeste, com 200 mil m². Com

mais de 6.300 colaboradores,
segue em constante expansão.
A fórmula do bom atendimen-
to, somada aos produtos de
qualidade e aos preços imbatí-
veis, faz da varejista sinônimo
de qualidade, economia, como-
didade, competência e varieda-
de.  Supermercados Pague Me-
nos “Faz Sua Vida Melhor”!

Divulgação

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou a inclusão do
Dia Municipal do Terço dos Ho-
mens no Calendário Oficial de
Eventos do Município, proposto
pelo projeto de lei 156/2022, dos
vereadores Thiago Ribeiro (PSC)
e Acácio Godoy (PP). A votação
ocorreu durante a 44ª reunião
ordinária, na quinta-feira, 22, e
também aprovou o projeto de de-
creto legislativo 45/2022, do ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL),
que institui na Casa a reunião
solene em comemoração da data.

“O Terço dos Homens é
uma iniciativa belíssima da
Igreja Católica, em que cada
paróquia tem o seu dia quando
os homens se reúnem e rezam o
terço, e isso resgatou a tradi-
ção dos pais irem com os seus
filhos e os avós irem com seus
netos às igrejas”, disse Acácio
Godoy, coautor do PL 156/2022.

A origem do Terço dos Ho-
mens é desconhecida. Em âmbi-
to mundial, há notícias de gru-
pos de homens que se reúnem
para oração do terço ao menos
desde 1912. No Brasil, foi insti-
tuído por Frei Peregrino em 8
de setembro de 1936, em Vila
da Providência, hoje cidade de
Itabi, no Estado de Sergipe.

No Movimento Apostólico de
Schoenstatt, baseado na aliança de
amor com a Virgem Maria, origi-
nário da Alemanha e estabelecido
no Brasil desde 1935, o Terço dos
Homens começou a partir da ini-
ciativa de um pequeno grupo que

fazia a oração na rua.  Nos anos
seguintes, a prática se expandiu
para diversas paróquias, desta-
cando-se no Estado de Pernam-
buco. Na cidade de Olinda, teve
grande repercussão, tornando-se
manifestação cada vez mais rele-
vante do Movimento Mãe Rainha
Três Vezes Admirável, do Movi-
mento Apostólico de Schoenstatt.
Daí surge a denominação de Ter-
ço dos Homens Mãe Rainha.

Os grupos do Terço dos Ho-
mens continuam crescendo por
todo o País. A partir de 2008,
surgiram as romarias anuais do
Terço dos Homens ao Santuá-
rio Nacional de Nossa Senhora
Aparecida. São centenas de ho-
mens que acorrem a esse even-
to, provindos de todos os recan-
tos do território nacional.

A oração do Terço dos Ho-
mens tem sido para a população
católica, momento de contem-
plação dos Mistérios de Cristo,
associado ao louvor e à suplica
a Maria, e ainda oportunidade
de maior engajamento dos ho-
mens na vida litúrgica e pasto-
ral. Ele tem se mostrado força
de transformação de vida e de
verdadeiras conversões, com
ampla abrangência em todo o
País, em que já é comum encon-
trar estados e municípios onde
se já se criaram, por lei, os res-
pectivos dias comemorativos.

A reunião solene em comemo-
ração ao Dia Municipal do Terço
dos Homens deverá ser realizada,
anualmente, em 8 de setembro.
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Fussp recebe doação de
mais de 300 peças de lã

CCCCCERIMÔNIAERIMÔNIAERIMÔNIAERIMÔNIAERIMÔNIA

Semuttran premia vencedores do
13º concurso Amigos do Trânsito
O concurso, que é vinculado ao Ciet (Centro Infantil de
Educação no Trânsito), recebeu 1.200 inscrições de estudantes

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes) e
SME (Secretaria Municipal de
Educação), realizou na tarde de
quinta-feira, 22, evento de anún-
cio e premiação dos ganhadores
do 13º concurso cultural Amigos
do Trânsito, que teve como tema
Ciclista Legal. A cerimônia acon-
teceu na sede da SME, com a pre-
sença do prefeito Luciano Almei-
da, secretários e autoridades,
bem como representantes da em-
presa patrocinadora, a CJ Brasil.

O concurso, que é vinculado
ao Ciet (Centro Infantil de Educa-
ção no Trânsito), recebeu 1.200
inscrições de estudantes de esco-
las públicas e privadas do municí-
pio. São quatro categorias, sendo
que os alunos selecionados con-
correm entre si em cada uma de-
las. A categoria Desenho I é para
estudantes da educação infantil,
enquanto que Desenho II é direci-
onada aos alunos do 1º ano do
Ensino Fundamental I. As outras
categorias são história em quadri-
nhos, para discentes dos 2º e 3º
anos do Ensino Fundamental I, e
redação, para alunos dos 4º e 5º
anos do Ensino Fundamental I.
Foram premiados os 1º, 2º e 3º
lugares de cada categoria, com jo-
gos educativos. Eles também rece-
beram certificados. Além disso, os
professores ganharam case (capa
para computador) e as escolas re-
presentadas foram premiadas com
HDs externos e canetas opticas.

“Com este evento de premia-
ção, estamos enaltecendo e valo-
rizando os trabalhos que se des-
tacaram, e isso é muito importan-
te, porque é como um incentivo
para que esses estudantes conti-
nuem cientes do quanto é funda-
mental a educação no trânsito

para a segurança das pessoas e boa
convivência”, falou o prefeito.

Na categoria desenho infan-
til, os premiados foram Daniel Sou-
za (3º), orientado pela professora
Cintia Miranda, da escola Profª
Eunice Aparecida Rodrigues; Jú-
lia Tozin (2º), com as professoras
Monica Silva e Sandra Camargo
de Padua e Silva, da escola muni-
cipal Antonia Jesuina Camillo
Pipa, e Luana Rodrigues Vieira
da Silva (1º), com a docente Ga-
briela Alves Gaioto, da escola Pro-
fa. Eunice Aparecida Rodrigues.

Quanto à categoria desenho
fundamental, os melhores colo-
cados foram Vinícius Lameira
(3º), junto da Lucimara Christal,
da escola municipal Antonia Je-
suina Camillo Pipa, e Diogo Luiz
da Silva (2º) e João Pedro da Sil-
va (1º), com a professora Mary T.
Rocha, da Escola Especial Anto-
nio Fernandes Faganello Jr.

Também receberam prêmios,
mas na categoria História em
Quadrinhos, a estudante Maria
Elisa Galdino Ribeiro (3º), orien-
tada pela professora Eunice Ma-
ria Olivetto de Souza, da escola
municipal Antonia Jesuina Cami-
llo Pipa, e Miguel Cassieri Azeve-

Todos os premiados com as autoridades presentes

Divulgação

do de Souza (2º) e Laís Fernanda
Sato Soares (3º), discentes da pro-
fessora Jeane Rizzi de Moura, da
escola municipal Profa. Ilda Jenny
Stolf Nogueira. E na categoria re-
dação os premiados foram Sophia
da Silva Soledade (3º) e Giovana
Rosada Possignolo (2º), ambas da
escola municipal Profa. Ilda Jenny
Stolf Nogueira, orientadas, respec-
tivamente, pelas professoras Fer-
nanda Ferrari Veneri e Amanda
Ap. Graciani; e Khiuany Rodri-
gues Alves (1º), da Escola Especial
Antonio Fernandes Faganello Jr.,
com a prefessora Mary T. Rocha.

“Estamos muito felizes com
essa premiação, porque sabemos
que houve um trabalho conjun-
to entre estudantes e professo-
res em parceria com o Ciet, que
tem 26 anos e é referência no
Estado quando o assunto é edu-
cação infantil para o trânsito. Os
ensinamentos dados no Ciet con-
tribuem para a formação de fu-
turos motoristas conscientes so-
bre as leis no trânsito, pois le-
vam isso para a casa e para a vida”,
comentou a titular da Semut-
tran, Jane Franco de Oliveira.

“É uma tarde para guardar
na memória, porque é um mo-

mento de conquista”, disse o se-
cretário municipal de Educação,
Bruno Cesar Roza. “Os filhos edu-
cam os pais. Eles aprendem na es-
cola e são um meio muito eficiente
de educação para os adultos”,
complementou o vereador Acácio
Godoy, que atualmente ocupa a
presidência da Câmara Municipal.

Durante o evento, a equipe do
Ciet, coordenada por Ricardo Pi-
ton, homenageou o prefeito e se-
cretários entregando a eles certifi-
cados honrosos sobre o tema.

Os integrantes da Comissão
Julgadora do 13º concurso cultu-
ral Amigos do Trânsito foram Vi-
tor Pires Vencovsky e Rubia Lídia
Sampaio, representantes da Se-
muttran; Alessandra B. Capistra-
no, representante da SME; Silva-
na Gaise, representante da Dire-
toria Regional de Ensino; Marcos
Farias, representante da Polícia
Militar; Caroline Letícia Zago, re-
presentante do Detran (Departa-
mento Estadual de Trânsito); Rita
de Cássia Fossaluza Ferreira e
Gabriel Ferreira, representantes
de empresas privadas, e Raquel
Coelho e Gláucia Passarelli Car-
valho, representantes de entida-
des ou instituições educacionais.

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) recebeu
a doação de 311 peças de lã, feitas
por voluntárias do projeto Trico-
tando com Amor, em uma parceria
com a Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam).

As peças, entre gorros, cache-
cóis e meias, foram distribuídas
pelo Fussp a aproximadamente 100
pessoas. “A parceria com o projeto
Tricotando com Amor é funda-
mental para o Fussp, porque essas
peças são direcionadas a quem re-
almente precisa. E essa ação tam-
bém mostra toda a dedicação, em-
penho e carinho das voluntárias
em produzir essas peças, com tan-
to cuidado e atenção. Por isso, nós
só temos a agradecer a todas essas
mulheres e também à Selam pela
parceria”, destaca a presidente do
Fundo Social, Andréa Almeida.

Ao todo, 41 voluntárias parti-
ciparam do projeto; elas também
integram o Programa de Ativida-
des Motoras (PAM) da Secretaria
de Esportes, com coordenação de
Mônica Graner, que também se
voluntariou para produzir as pe-
ças. “São pessoas de 18 a 90 anos
que participaram e para elas esse
estímulo é muito importante. E elas
adoram fazer essas peças”, conta.

E para a produção, 1.000 no-
velos de lãs foram doados pelo
empresário Juliano Meneghel Do-
rizotto. “É uma ação muito baca-
na porque envolve a comunidade

em uma causa social. O bem mais
precioso que podemos doar é o nos-
so tempo e todas essas voluntárias
fizeram exatamente isso. É ativida-
de muito relevante, pela causa e pela
forma como foi feita, e muito satis-
fatória porque implica na dedica-
ção do tempo em prol de outras
pessoas”, destaca Dorizotto.

As 41 tricoteiras que produzi-
ram as peças são Mônica Graner,
Lívia Martins, Menegatti, Maria
Stela Graner, Ana Beatriz Copoli,
Joceli Franco, Cirlene Aparecida
Rozzatti Feliciano, Silvia Regina
Vitti Vedovotto, Maria Cinira Pi-
res da Rosa Lima, Marcia Dias
Corrêa, Marli Margarida Ribeiro,
Maria José do Amaral Pacheco,
Maria Aparecida Alonso, Thereza
Forti Vitti, Corina Pavilhão, Bete
Mancini, Angélica Maria Gallo
Salles, Maria Nilza Benato, Maria
Vani Bonetti, Gislaine Diorio, Ze-
naide Zambianco, Maria de Lour-
des Toledo, Esther Vacchi Passos,
Dora Noli Marengo Santos, Maria
Aparecida Manesco Barbosa, Celes-
te Beatriz Zanin Boldrin, Margari-
da Maciel Toledo, Tânia Sarquiz
Vitti, Mercedes Bertin, Doracy Lo-
randi Portella, Sylvia Lorandi, Mari
Roberti, Lidionete Brajão, Glaucia
Voltani Queiroz, Maria Leonina
Braz Mateus, Marilene Pereira
Bruzantin, Fabiana Fernandes,
Fátima Farhat, Laura Farhat,
Izaura Goularte, Maria Aparecida
Aninias Elias e Mercia Angelelli.

Carolina de Camargo

Ao todo, 311 peças foram produzidas pelas 41
voluntárias do projeto Tricotando com Amor



A6
A Tribuna Piracicabana

Sábado, 24 de setembro de 2022

É preciso ampliar a consci-
ência explícita e implícita
 sobre o real sentido da

Vida. A consciência tem o poder
de conhecer a Existência e revela
as experiências pessoais do con-
vívio com corpos e mentes. Não
perca a identidade dos direitos
sobre si mesmo. Ampliar a cons-
ciência possibilita a identificação
com os elementos da natureza.
Entender a origem das doenças
é conhecer as causas do desequi-
líbrio dos fluídos do corpo, regi-
dos pelos quatro elementos da
natureza. Eles são responsáveis
por alterações patológicas na
saúde e no comportamento hu-
mano. Os fatores ambientais são
manifestações dos elementos,
onde os organismos entram em
contato com determinado clima
vibracional. E assim, um desses
elementos pode se sobressair ou
defasar no organismo, gerando
desequilíbrios que levariam às
doenças. Reflita que a doença ou
enfermidade é um momento de
provação para se reforçar a fé e
reafirmar os laços com a vida
espiritual tanto do doente como
da família. A doença não é puni-
ção e sim purificação. Evoluir
dói. Mesmo a doença congênita
pode ser vista como reflexo da
oportunidade de ajustes e rea-
justes pelo Plano Divino. Tam-
bém pela dimensão psicossocial,
seja como fruto do mau olhado
ou inveja que é o combustível do
ódio. Pelo pensar-sentir-agir, so-
mos seres Sistêmicos e Quânti-
cos, pois a psicossomática atinge
o limiar da baixa autoestima en-
tre a culpabilidade dos doentes
perante a sua própria doença.

Queridos e amados leitores.
Vivemos novos tempos de mu-

Reforçar a fé e reafirmar os
laços com a vida espiritual

dança que se apresentavam na
história de nossa Missão. Assim,
definem-se os aspectos relevan-
tes das perspectivas do infinito,
pela União na construção de dias
melhores. As ideias e inquieta-
ções humanas concernentes a
morte estão presentes e tal pen-
samento deve ser entendido a
partir do seu contexto histórico.
As nossas ações em vida, resul-
tam, como forma do Ser huma-
no se redimir em Vida e alcançar
a eternidade. E finalizamos com
mais reflexões com Buda Gauta-
ma Sakyamuni - "Somos o que
pensamos. Tudo o que somos
surge com nossos pensamentos.
Com nossos pensamentos, faze-
mos o nosso mundo" - "A mente
é tudo. O que você pensa, você se
torna. Somos moldados por nos-
sos pensamentos; nós nos tor-
namos aquilo que pensamos.
Quando a mente é pura, a ale-
gria segue como uma sombra que
nunca vai embora. Não habite no
passado, não sonhe com o futu-
ro, concentre a mente no mo-
mento presente" - "Projetistas
fazem canais, arqueiros airam
flechas, artífices modelam a ma-
deira e o barro, o homem sábio
modela-se a si mesmo" e "É mais
fácil ver os erros dos outros que
os próprios; é muito difícil en-
xergar os próprios defeitos. Es-
palham-se os defeitos dos outros
como palha ao vento, mas escon-
dem-se os próprios erros como
um jogador trapaceiro". Enfim,
faça do otimismo a sua única
maneira de viver. Você somente
vence o amanhã se não desistir
no hoje. E com a amada, querida
e estimada Alma gêmea, nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

AAAAARBORETORBORETORBORETORBORETORBORETO

Projeto inicia campanha
de financiamento coletivo

Sadomasoquismo (III)
Componente Sexual

É sempre arriscado falar de
um tema como esse. Nossa
 cultura ocidental vive um

momento sócio histórico, com
valores morais e éticos questio-
nados pelo efeito da globaliza-
ção. A moral se relativizou e os
paradigmas modificaram-se. E
não é possível falar sobre dese-
jo, imbuídos de moralidade.

Mas quando o assunto aden-
tra o quarto o que vale é a con-
sensualidade. Nada pode ser sau-
dável se satisfizer a apenas uma
parte. Não estou defendendo nem
criticando quem pratica o sado-
masoquismo, mas como toca di-
retamente a sexualidade, a moral
fica de fora do quarto. Aliás, o
'fora do quarto', o ambiente pú-
blico com o risco do flagrante po-
tencializa muitas fantasias.

A dicotomia opressor/opri-

Depois de 35 anos ca-
sada já dormíamos há cin-
co em quartos separados.
Reencontrei o Luiz e saí de
casa apenas com duas to-
lhas de banho. Só depois
que fui procurar meus di-
reitos e estou movendo cin-
co processos contra meu
ex-marido. Ficamos por
três anos, apesar de ele ser
casado. Meus filhos pres-
sionaram e também me
cansei de ser tratada como
"lixo" em datas festivas,
pois "ela" estaria presen-
te, então terminei. Estou
com 54 anos, sem grana, e
acho que sem chances de
encontrar um novo amor.

Luzia

Fico com a impressão que
tende a estabelecer vínculos
amorosos baseados na depen-
dência financeira. E apesar de
sair do casamento para viver

INTERATIVO

mido, dominador/submisso, e
qualquer outra que caracterize
mesmo parcialmente o sadoma-
soquismo sempre se encontra
presente no momento sexual.
Talvez o que deixe de configurar
o sadomasoquismo seja uma
maior facilidade de intercambi-
ar as posições, assim como a tô-
nica da relação se basear na dor
ou sofrimento de uma parte e
prazer em praticá-la de outra.

Esse intercâmbio de posi-
ções muitas vezes acontece tão
espontaneamente que ne-
nhum dos dois percebem. Vejo
como salutar essa troca.

No entanto, quem entende
que a dor nesse contexto seja
negativa está imprimindo um
caráter moral ao desejo, e en-
tenderá a questão como pato-
logia, o que é um equívoco.

um romance com alguém do
passado, mesmo sem muitas
garantias apostou nele ao sair
com a roupa do corpo. Teria
deixado seu ex-marido se não
sentisse segura financeiramen-
te? Entenda que não excluo os
afetos, mas me parece que sur-
gem mediados por esse fator.

É interessante que ao ocu-
par o lugar da "outra" se refi-
ra à esposa como "ela" (com
aspas), o que denota uma in-
versão de posições e talvez a
esperança de se tornar oficial.

Iniciar esse romance não
foi uma tentativa de se livrar
da dependência do ex-mari-
do? Estou no plano das hipó-
teses, pensando como tem de-
cidido sua vida e que consequ-
ências advêm dessas decisões.

Quanto às chances, essas
só não existem a quem já desis-
tiu de amar. Nossa felicidade é
intransferível e de responsabi-
lidade exclusivamente nossa.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Semuttran instala e reforma
delimitadores de altura
Esses delimitadores demarcam a altura máxima permitida de
veículos para tráfego nas vias em que há pontes ou viadutos

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes), instala e reali-
za a reforma de delimitadores de
altura em diferentes pontos do
município na próxima semana.
Esses delimitadores demarcam a
altura máxima permitida de veí-
culos para tráfego nas vias em que
há pontes ou viadutos. A instala-
ção de um pórtico delimitador de
altura será na ponte de ferro de
Artemis. Já a reforma ocorre no
delimitador que está na rua
Professor Luiz Curiacos, na Ci-
dade Jardim. Agentes da Semut-
tran acompanharão os serviços
para garantir a segurança no
trânsito durante os trabalhos.

Na ponte de ferro Joaquim
Nunes, em Artemis, serão colo-
cados delimitadores nos dois
sentidos de tráfego, com o in-
tuito de avisar os motoristas
que a altura máxima permitida
no local é de 3,5 metros. Nesse
caso, a instalação dos delimita-
dores também visa evitar que os
veículos danifiquem a ponte, que

Delimitador da rua Luiz Curiacos informa que a altura máxima permitida
para o tráfego sob o viaduto da rua do Rosário é de 2,8 metros

Divulgação

foi tombada como patrimônio
histórico pelo Codepac (Conse-
lho de Defesa do Patrimônio
Cultural de Piracicaba) em 1991.

O delimitador a ser reforma-
do, na rua Professor Luiz Curia-
cos, localizado próximo à rua
José Ferraz de Camargo, infor-
ma que a altura máxima permi-
tida para o tráfego sob o viaduto
da rua do Rosário, que fica a
poucos metros, é de 2,8 metros.

De acordo com a Semuttran,
são registrados diversos inciden-
tes com caminhões acima de três
eixos na cidade. Na ponte de fer-
ro de Artemis, por exemplo, hou-
ve registro de mais de 300 autu-
ações para caminhões nos últi-
mos quatro anos. Já na rua Luiz
Curiacos foram dois incidentes
atendidos pelo operacional da
Secretaria nesse ano, casos em
que caminhões entraram e pre-
cisaram retornar. Além disso,
nesta via aconteceu um acidente
no dia 23 de junho de 2020, com
um caminhão com excesso de al-
tura, que bateu no viaduto.

“Esses delimitadores de al-

tura são de extrema importân-
cia para não prejudicar o tráfego
nas vias. Quando o motorista
sabe a altura máxima permitida
para os veículos em determina-
da área, ele evita problemas no

trânsito ao escolher outra rota.
Os delimitadores de fato contri-
buem para sanar as ocorrências e
futuras manutenções de sinaliza-
ção”, comentou a titular da Semut-
tran, Jane Franco de Oliveira.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

O avestruz é a maior ave que existe, podendo alcançar
2,5m de altura e pôr ovos de até 1,5Kg.

CITAÇÃO!

Lançado nesta quarta-feira,
21, com o plantio de uma árvore
nativa de Jaracatiá, o Arboreto
Luiz de Queiroz inicia uma cam-
panha de financiamento coletivo
para viabilizar o projeto de revita-
lização e aprimoramento do cen-
tenário parque da Escola Superi-
or de Agricultura Luiz de Quei-
roz (Esalq/USP), focado na cole-
ção única e diversa de árvores
mantidas no campus. “Estamos
falando de um projeto inovador e
ao mesmo tempo agregador. De-
pois de mais de dois anos ideali-
zando, damos início a essa cam-
panha permanente de doações
que contribuirá para a manuten-
ção de algo que já é tão belo há
mais de 120 anos. Acreditamos
no forte envolvimento da comu-
nidade e de outras instituições,
somando-se à participação do po-
der público”, destacou um dos ide-
alizadores e professor no Depar-
tamento de Ciências Florestais da
Esalq/USP, Luiz Carlos Estraviz
Rodriguez, durante o ato simbóli-
co de lançamento realizado na
Alameda Principal do Campus USP
Luiz de Queiroz, em Piracicaba.

O evento reuniu representan-
tes e parceiros da iniciativa, além
de professores e alunos da Esalq/
USP. O plantio foi realizado pelo
estudante piracicabano de enge-
nharia agronômica Leandro Luís
Lavandosque, 19, um dos vence-
dores do Prêmio Capes Talento
Universitário 2022. “É uma hon-
ra representar os alunos de gra-
duação da Esalq no lançamento
do Arboreto, um projeto com todo
potencial para melhorar ainda
mais a estrutura do nosso parque,
presente nas nossas vidas tanto na
parte de vivência  educacional,
como nos dando a oportunidade
de conhecermos diversas plantas
e espécies. Além de contribuir com
a qualidade do ensino, é uma ini-
ciativa muito importante para tra-
zer mais próximos de nós a comu-
nidade externa e os ex-alunos”,
disse Leandro, que também rece-
beu menção honrosa nas duas eta-
pas do 29º Siicusp (Simpósio In-
ternacional de Iniciação Científica
e Tecnológica da USP) de 2021.

O diretor da Esalq, profes-
sor Durval Dourado Neto, refor-
çou a importância da iniciativa
para a preservação ambiental.

Gerhard Waller

Leandro Luís Lavandosque e Luiz Carlos Estraviz Rodriguez

“Este lançamento no Dia da Ár-
vore, simboliza o que a gente
tem defendido ao longo das
duas cátedras Luiz de Queiroz,
que é a tese do impacto mínimo
no setor agrícola. O Arboreto é,
portanto, um grande projeto para
mostrar, principalmente para a
sociedade, a importância da pre-
servação e valorizarmos os seto-
res em que atuamos”, afirmou.

Pela Fundação de Estudos
Agrários Luiz de Queiroz (Fealq),
parceira institucional da iniciati-
va, participou do lançamento a ge-
rente de Produtos, Paula Arigoni.
“Aqui represento tanto a direto-
ria, dentro da missão institucio-
nal da Fundação de apoiar a Esalq
nas mais diversas frentes, como
todas as pessoas da equipe que
contribuíram para concretizar esse
projeto. É uma campanha que co-
meça hoje com esse marco simbó-
lico, inspirada pelo sentimento de
gratidão que a Esalq desperta nas
pessoas que têm nela uma casa.”

O Arboreto conta, ainda,
com o apoio da Adealq (Associ-
ação dos Ex-Alunos da Esalq).

CAMPANHA – Desenvolvi-
da na modalidade de captação de
recursos por meio do financiamen-
to coletivo – também conhecido
como crowdfunding – a campa-
nha do Arboreto acontecerá de
forma contínua e transparente,
com os investimentos ocorrendo
por etapas de acordo com os va-
lores arrecadados, segundo o
professor Estraviz. As doações
para o projeto podem ser feitas em
qualquer valor pelo site: fealq.
org.br/arboretoluizdequeiroz.

Entre as ações previstas, es-
tão melhorias, atualizações e en-
riquecimento das árvores manti-
das numa área de mais de 200
hectares do Campus USP Luiz de
Queiroz – que engloba a Esalq e o
Cena (Centro de Energia Nuclear
na Agricultura) –, transforman-
do o parque em um jardim botâ-
nico de espécies brasileiras. Para
isso, será resgatada a proposta
original de 1905, do paisagista
belga Arsênio Puttemans. O Ar-
boreto também prevê a constru-
ção de um centro de vivência e
visitação, com o intuito de ampli-
ar experiências educativas e de
lazer a céu aberto para a comuni-
dade externa à universidade.

A vereadora Ana Pavão se reu-
niu, na quarta-feira, 21, com o se-
cretário municipal de Governo, Car-
los Beltrame, e com a diretora de
Turismo, Rose Calixto Massarut-
to. Eles debateram o projeto de lei
144/2022, que trata do processo de
caracterização, aprovação, fomen-
to e licenciamento de micro-cerve-
jarias artesanais, breupubs, nano-
cervejarias e cervejeiros caseiros.

O objetivo foi destacar even-

EEEEEMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMO

Encontro debate adequações do
projeto sobre micro-cervejarias

tuais adequações entre o texto ori-
ginal do PL 144/2022 e o Substitu-
tivo 1, com o propósito de atender
as demandas municipais. Na oca-
sião, Beltrame enfatizou que a
Administração Municipal está
aberta para projetos que benefi-
ciam o empreendedorismo.

“O fomento de novas práticas
aprimora, estimula, promove e in-
tensiva o empreendedorismo”,
destacou a vereadora Ana Pavão.

Assessoria Parlamentar

Vereadora Ana Pavão se reuniu com o secretário Carlos
Beltrame e a diretora de Turismo, Rose Massarutto
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Escola profissionalizante
receberá congratulações

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou na noite des-
ta quinta-feira (22), durante a
44ª reunião ordinária de 2022,
o requerimento 682/2022, que
concede Voto de Congratula-
ções à Escola Abtec Cursos Pro-
fissionalizantes - Piracicaba
pelas relevantes ações e servi-
ços prestados no município.

De autoria do vereador An-
dré Bandeira, a propositura des-
taca que a escola possui sua ma-
triz em Piracicaba e que, em 18

anos de atuação, já formou mais
de 100 mil alunos nas áreas de
administração, beleza e estética,
indústria, saúde e outras.

Ainda de acordo com o texto
do requerimento, atualmente, a
Abtec possui 12 unidades e “empre-
ga mais de 400 colaboradores” e,
em 2022, firmou parcerias com o
vereador proponente para realizar
palestras educativas e ações volta-
das à promoção da saúde e beleza.

A data e local da entrega da
honraria ainda serão definidos.
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Unidades da Educação Municipal
recebem visita do secretário
Chefe da pasta da Educação coletou demandas e conversou com
as equipes; somadas, as escolas atendem mais de 800 crianças

Na manhã de sexta-feira, 23,
o secretário municipal de Educa-
ção de Piracicaba, Bruno Roza, vi-
sitou as estruturas da Escolas
Municipais Professora Bernadete
de Fátima Oliveira, Taufic Dumit
e Renato Passeri. Acompanhado
da equipe técnica da SME e do
vereador Anilton Rissato, o che-
fe da pasta conheceu as estrutu-
ras das unidades da Rede Muni-
cipal de Ensino, passando pelas
salas de aulas, conversando com
alunos e servidores municipais.

Essas visitas fazem parte do
cronograma que a Secretaria de
Educação tem realizado nas uni-
dades da Rede para coletar de-
mandas e visualizar o trabalho
desempenhado em cada uma de-
las. Segundo o secretário Bruno
Roza, a intenção é visitar grande
parte das unidades até o final de
2022. “Esse é um trabalho que es-
tamos realizando desde quando
assumi a Educação. É preciso es-
tar próximo para conhecer a re-
alidade e as especificidades de
cada unidade para que possamos
trabalhar por soluções e ofertar
um espaço humanizado e acolhe-
dor às nossas escolas”, destaca.

Juntas, as unidades visita-
das atendem 810 alunos, divi-
didos entre berçário e 5º ano.

A coordenadora pedagógica da EM. Taufic Dumit
apresenta a unidade ao vereador e ao secretário

Thiago Marquezin / SME

Especificamente, a unidade que
conta com o maior número de
alunos é a EM Taufic Dumit, so-
mando 430 crianças do 1° a 5°
ano, seguida pela escola de Edu-
cação Infantil Renato Passeri,
com 220, e Professora Bernade-
te de Fátima Oliveira, com 160
alunos, ambas atendendo do
berçário ao Jardim II. As esco-
las são comandadas por Érica
Pereira Gonçalves,  Juliana
Rombaldo e Evanilda Pereira
Clemente, respectivamente.

COZINHAS – Na tarde de
quinta-feira, 22, o secretário Bru-
no Roza também visitou as estru-
turas das cozinhas das Escolas
Municipais Professor Irineu Um-
berto Packer, Francisco Corrêa e
Professor Mário Boscolo, visan-
do a adequação estrutural e me-
lhorias para o atendimento inte-
gral dos alunos previsto para 2023.

As unidades recebem juntas
1.662 alunos e atendem alunos
entre berçário e 5º ano. A unidade
com o maior número de alunos é a
EM Mário Boscolo, que conta com
uma unidade vinculada, soman-
do 609 crianças do 1° a 5° ano,
seguido pela EM. Francisco Cor-
rêa, com 605 estudantes e a EM.
Irineu Packer, com 448 alunos.

As respectivas unidades são

comandadas pelas diretoras
Marilu Cristina de Jesus Romão,
Andréia Tavares Rocha Bonin e
Neusa Foltran de Campos.

“Estamos planilhando, or-
ganizando e adequando as nos-
sas unidades para que possa-

mos colocar em execução o en-
sino integral em Piracicaba,
sempre com muito planejamen-
to e trabalho para que seja uma
política pública plena em bene-
fício da Educação de Piracica-
ba”, finaliza o chefe da pasta.

O Parecer contrário da Co-
missão de Legislação, Justiça e
Redação (CLJR) ao projeto de lei
91/2022, de autoria do vereador
Thiago Ribeiro, que prevê obri-
gatoriedade de colocação de ade-
sivos nos veículos de transporte
público de Piracicaba, indicando
pontos cegos dos ônibus e cami-
nhões aos ciclistas e demais mo-
toristas, foi derrubado durante
a 44ª reunião ordinária, realiza-
da nesta quinta-feira (22).

De acordo com o texto da
propositura, a medida a medi-
da visa contribuir para a redu-
ção de acidentes de trânsito, de-
correntes da visualização com-
prometida dos motoristas.

A Comissão de Legislação Jus-
tiça e Redação da Câmara (CLJR)
alegou, em seu parecer contrário a
proposta, que “em que pese o ele-
vado interesse público no quesito
de segurança dos ciclistas e de-
mais motoristas, a presente pro-
positura é, de fato, inconstitucio-
nal, pois acaba por afrontar o prin-
cípio da separação de poderes”.

A CLJR acrescenta ainda
que o presente projeto de lei,
embora contenha proposta lou-
vável, “invade competência pri-
vativa do chefe do Poder Execu-
tivo municipal, pois contém ato
típico de gestão administrativa”.

Com a derrubada do parecer
contrário, a proposta volta a trami-
tar nas comissões da Casa de Leis,
antes de ser votado em plenário.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na noite desta
quinta-feira (22), na 44ª reunião
ordinária, em segunda discus-
são, o projeto de lei 102/2022, que
denomina de “Paulo Roberto
Cruz Martins” uma área verde
localizada na avenida Professor
Alberto Vollet Sachs, no bairro
Nova América. A autoria é do ve-
reador Thiago Augusto Ribeiro.

De acordo com o texto da pro-
positura, Paulo Roberto Cruz Mar-
tins nasceu no dia 08 de outubro
de 1968, na cidade de Piracicaba.
Na infância, fez parte do grupo de
escoteiros e, na adolescência, lide-
rou o time de futebol no Clube de
Regatas Palmeiras Piracicaba.
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Área verde recebe o nome de
“Paulo Roberto Cruz Martins”

Ainda de acordo com o pro-
jeto de lei, no ano de 1983, aos
15 anos, ingressou na empresa
Vidraçaria Paulista Original
Ltda, trabalhando como vidra-
ceiro automotivo, empresa na
qual se tornou sócio e adminis-
trador e, ao longo dos anos,
transmitiu seus conhecimentos
para centenas de profissionais.
Ele faleceu em 28 de maio de
2021, vítima do Covid-19.

De acordo com o parlamen-
tar, “o presente projeto de lei visa
prestar uma homenagem ao se-
nhor “Paulo Roberto Cruz Mar-
tins”, que sempre foi muito queri-
do, cuja família tem o apreço da
comunidade de nosso Município”.

O vereador André Bandeira vi-
sitou, na manhã desta quinta-
feira, 22, o bairro Jardim Santa
Silvia a pedido de moradores
daquela região. O objetivo foi

SANTA SILVIA
para ouvir demandas de me-
lhorias para o bairro. O parla-
mentar acolheu os pedidos e
informou que irá encaminhá-
los à Administração Municipal.

Assessoria Parlamentar

CLJRCLJRCLJRCLJRCLJR

Parecer
contrário para
adesivação do
transporte
público é
derrubado
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95% dos empréstimos é destinado a capital de giro
Em um ano e meio, R$ 450 mil foram concedidos em Piracicaba por meio de parceria com a ACCredito

Empresários com foco em
manter o empreendimento e ga-
rantir a continuidade da em-
presa são a maioria, entre os
que buscaram crédito na AC-
Credito (Sociedade de Crédito
Direto S.A.) em Piracicaba.

A instituição financeira é par-
ceira da Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba), por
meio da Faesp (Federação das As-
sociações Comerciais do Estado de
São Paulo), e, na cidade, 95% do
valor emprestado, desde o início do
programa, em dezembro de 2020,
foram destinados à capital de giro.

Neste período, foram conce-
didos um total de R$ 450 mil.
Em média, o valor disponibiliza-
do por operação é de R$ 22 mil.

De acordo com informações
do supervisor de área da Acipi,
José Reinaldo Bistaco, não há li-
mite de crédito para as cidades.
“O valor total por empréstimo, no
entanto, não ultrapassa R$ 100
mil por associado”, ressalta.

A ACCredito traz um novo
conceito de crédito. Rápido, confi-

ável e totalmente digital, o emprés-
timo é autorizado pelo Banco Cen-
tral e sem burocracia. Também não
há exigência de garantias físicas.

Instituição financeira é parceira da Acipi

Divulgação

Com o objetivo de facilitar e
ser alternativa para MEIs (Mi-
croempreendedores Individuais),
micro e pequenas empresas, a

ACCredito oferece aos associados
da entidade uma linha de crédito
vantajosa, com taxas reduzidas.

CRÉDITO - A taxa de ju-
ros para a modalidade de ca-
pital de giro é a partir de 1,62%
ao mês. Os empréstimos, de até
R$ 50 mil,  são limitados a
MEIs (Microempreendedores
Individuais), micro e pequenas
empresas com faturamento
anual de até R$ 4,8 milhões.

Além da modalidade de ca-
pital de giro, a ACCredito ofere-
ce também crédito para expor-
tação, capital de giro prefixado,
financiamento para investimen-
to fixo, antecipação de recebíveis
de cartão de crédito, conta digi-
tal, além do programa ACCredi-
to Mulher Empreendedora.

SERVIÇO
Com a ACCredito, associ-
ados à Acipi que se enqua-
drem nos requis i tos  po-
dem fazer simulação gra-
tuita do benefício pelo site:
www.accreditodigital.com.br.
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Rodrigo Garcia sobe e empata
em 2º lugar na pesquisa Ipespe

Rodrigo Garcia (PSDB) re-
gistrou o maior crescimento en-
tre os outros candidatos na pes-
quisa Ipespe/TV Cultura, que di-
vulgou nova rodada de números
nesta sexta-feira (23). O atual go-
vernador de São Paulo subiu 5
pontos, chegou a 21% e está em
segundo lugar, tecnicamente
empatado com Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos), com 23%.

A margem de erro da pesqui-
sa é de 3 pontos para mais e para
menos. Em 9 de setembro Rodrigo
tinha 16% e Tarcísio, 21%. Fernan-
do Haddad (PT) ficou com os
mesmos 36% registrados no levan-
tamento anterior. Os demais can-
didatos tiveram apenas 1%. Bran-
cos e nulos, 9%, e indecisos, 8%.

Rodrigo tem desempenho
melhor do que Tarcísio em alguns

segmentos de voto, como a prefe-
rência entre as mulheres (20% a
17%), entre os jovens de 16 a 24
anos (20% a 11%), entre os eleito-
res acima de 60 anos (25% a 22%)
e entre aqueles que recebem até
dois salários-mínimos (18% a 14%).

A pesquisa Ipespe também si-
mulou cenários de segundo tur-
no. No confronto entre Haddad e
Rodrigo, a diferença é de apenas
sete pontos percentuais para o pe-
tista, que caiu um ponto em rela-
ção ao levantamento anterior e
agora está com 45%, enquanto
Rodrigo subiu um e está com 38%.

O nível de confiança da pes-
quisa é de 95%. O Ipespe reali-
zou o levantamento de 19 a 21
de setembro, com mil entrevis-
tados. A pesquisa foi registrada
com o número SP-02673/2022
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Prefeito visita o casal Mahle,
fundador da Escola de Música
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Bebel diz que Lula está próximo
de vencer no primeiro turno
Pesquisa Datafolha divulgada nesta quinta-feira, 22 de setembro,
revelou que a disputa para presidência pode ser decidida no 1° turno

Com base na última pesquisa
Datafolha, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) diz que Luiz
Inácio Lula da Silva, candidato a
presidência da República pelo PT,
o seu partido, está próximo de ven-
cer no primeiro turno. No entan-
to, a parlamentar ressalta que isso
depende de um  último esforço da
militância, que deve intensificar
o trabalho nesses últimos dias de
campanha eleitoral, buscando vi-
rar votos e conquistar os indeci-
sos. A eleição acontece no dia dois
de outubro e para vencer em pri-
meiro turno, Lula precisa fazer
50% dos votos e mais um.

A pesquisa Datafolha divul-
gada nesta quinta-feira, 22 de se-
tembro, revelou que a disputa
para presidência pode ser deci-
dida no 1° turno. Eleitores inde-
cisos ou que tem se valido do
voto útil tem aderido à campa-
nha do ex-presidente Lula (PT),
que continua à frente nas pes-
quisas e marcou 47%. São 2 pon-

tos a mais em relação à pesquisa
anterior de 15 de setembro.

O candidato à reeleição, Jair
Bolsonaro (PL) manteve os mes-
mos 33% da pesquisa anterior.
Com isso, Lula abre 14 pontos de
vantagem sobre Bolsonaro. Ciro
Gomes (PDT) foi de 8% para 7% e
Simone Tebet manteve os 5%. Já
Soraya Thronicke (União Brasil)
marcou 1%; Constituinte Eymael
(Democracia Cristã): 0%; Vera
Lúcia (PSTU): 0%; Léo Péricles
(Unidade Popular): 0%; Sofia
Manzano (PCB): 0%; Felipe
d’Avila (Novo): 0%; Padre Kelmon
(PTB): 0%. Em branco/nulo: 4%.
Não sabe/não respondeu: 2%.

Chance de vitória no primei-
ro turno — A pesquisa Datafolha
ainda indica que Lula mantém
chances de vencer no primeiro
turno, pois o ex-presidente tem
50% dos votos válidos enquanto
Bolsonaro tem 35%. Os votos vá-
lidos são contabilizados com a
exclusão dos brancos e nulos. Bebel com Lula, que lidera todas as pesquisas de intenções de votos

Divulgação

O prefeito de Piracicaba, Lu-
ciano Almeida, visitou na manhã
de quinta-feira, 22, o casal Ma-
ria Apparecida (Cidinha) e Ernst
Mahle, fundadores da Empem
(Escola de Música de Piracicaba
Maestro Ernst Mahle). O encon-
tro aconteceu na casa deles e foi
para expor a situação em que a
escola de música se encontra. O
prédio da Empem integra a lista
de imóveis à venda que a Rede
Metodista de Educação, admi-
nistradora da Empem por estar
incorporada ao Instituto Educa-
cional Piracicabano da Igreja Me-
todista, colocou no Plano de Re-
cuperação Judicial para quitar os
débitos que a instituição tem com
credores e o próprio Governo. Os
fundadores estão se mobilizan-
do, junto aos alunos e demais
envolvidos com a escola, para
que o prédio não seja vendido.

Na ocasião, Cidinha Mahle
contou a história da Empem,
fundada em 1953, explicou que
todos os instrumentos da escola
foram doados por Mahle e des-
tacou que diversos músicos for-
mados na escola estão hoje em

diferentes conjuntos e orquestras
musicais pelo mundo. “Temos
músicos que se formaram na
Empem e que agora estão na Ale-
manha, nos Estados Unidos, na
Suíça, vivendo da música”, rela-
tou. E destacou. “Esse prédio foi
construído para a arte. A acústica
da nossa sala de concertos é impe-
cável. Seria muito importante
manter esse espaço”, comentou.

Acompanharam o prefeito
Luciano Almeida na visita o se-
cretário interino da Semac (Se-
cretaria Municipal de Cultura),
Hermes Ferreira Balbino; a di-
retora do CCS (Centro de Co-
municação Social), Tássia Espe-
go, e o assessor da Secretaria
de Governo, Jackson Santiago.

“Vamos ver o que nós, como
poder público, podemos fazer.
Agora, vamos combinar uma visi-
ta ao prédio da escola para enten-
der melhor como está a estrutura
e também o acervo, que é muito
importante”, falou o chefe do Exe-
cutivo, que recebeu de presente de
dona Cidinha o livro Recordações
– de 1936 a 2021 – Ambiente Mu-
sical da Cidade, de autoria dela.

Divulgação

Chefe do Executivo ouviu de Cidinha e Ernst Mahle
a situação em que a escola se encontra
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Moção de repúdio recebe apoio de
representantes da enfermagem
Propositura apresentada pelo vereador Cássio Luiz Barbosa,
“Fala Pira”, foi aprovada durante a 44ª reunião ordinária

A moção de repúdio 166/2022,
do vereador Cássio Luiz Barbosa,
o “Fala Pira”, recebeu o apoio de
representantes da enfermagem. A
propositura foi aprovada na noite
desta quinta-feira, 22, durante a
44ª reunião ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba, e é ende-
reçada ao STF (Supremo Tribunal
Federal) e à CNSaúde (Confedera-
ção Nacional de Saúde, Hospitais
Estabelecimentos e Serviços), por
conta da suspensão do piso sala-
rial nacional da categoria.

“Vim aqui representando tan-
to os técnicos quanto as auxilia-
res”, disse a enfermeira Estela Ros-
si. “Gostaria de lembrar que a nos-
sa categoria teve o maior número
de óbitos durante a pandemia e
que a busca pelo piso é uma briga
de há mais de 20 anos no Con-
gresso”, disse. A Mesa Diretora
autorizou a suspensão extraordi-
nária da reunião para que ela
pudesse expressar o apoio à mo-
ção durante os trabalhos legisla-
tivos da Câmara de Piracicaba.

Estela lembrou que a lei fe-
deral 14.434/2022 passou nas
duas casas legislativas – Câmara
dos Deputados e Senado Federal
–, onde ela foi aprovada. No en-
tanto a CNSaúde entrou com pe-
dido de liminar, o que “acabou
prejudicando a categoria”, enfa-
tizou, ao lembrar que a maior
parte dos profissionais da área
ganham um piso abaixo de R$

Guilherme Leite

Representantes dos enfermeiros participaram da votação da moção
de repúdio na Câmara, durante a reunião ordinária desta quinta, 22

1.800,00. “É um direito nosso e
estamos cansados de receber pal-
mas, mas ter que trabalhar em dois
ou três lugares, por isso o mínimo
que nós pedimos é uma valoriza-
ção da nossa categoria”, disse.

“É muito triste estarmos
passando por essa situação. Um
hospital é tocado em 90% por um
enfermeiro e um técnico de en-
fermagem”, enfatizou.

O discurso de Estela foi apoi-
ado pelos vereadores. Fabrício
Polezi criticou a decisão do STF.
“Os togados têm que saber que
não são semideuses”, disse. Jo-
sef Borges ironizou lembrando
que enquanto existe um orça-
mento secreto no Congresso, os
enfermeiros estão sem o piso sa-
larial. “Quem diz que não pode
pagar, não quer fazer o sacrifício
por quem luta pela vida”, disse.

A vereadora Ana Pavão
destacou que a categoria “não
quer mais palmas”, tampouco
querem “capa de super-herói”,
mas pedem um aumento salari-
al. “É vergonhoso ter de ver uma
enfermeira colocar um nariz de
palhaço para poder chamar a
atenção”, disse, ao defender o
piso nacional da categoria.

A vereadora Rai de Almei-
da lembrou que o pedido para a
suspensão do piso nacional da
categoria partiu da CNSaúde.
“Ou seja, são as confederações
dos hospitais, então, a gente

precisa dizer também quem é
que está pedindo, porque são os
hospitais que não estão queren-
do (o piso nacional)”, concluiu.

MOÇÃO DE REPÚDIO –
O texto apresentado pelo verea-
dor “Fala Pira” recorda que a
Lei 14.434/2022 estabeleceu o
piso salarial nacional do enfer-
meiro, do técnico de enferma-
gem, recebendo este o valor de
R$ 3.325,00, e do auxiliar de
enfermagem e da parteira o
montante de R$ 2.375,00.

No entanto, o STF acatou,
com prazo de 60 dias para reso-
lução, pedido da CNSaúde, que
representa os hospitais privados,
sob a justificativa de que have-

ria necessidade de tempo para
análise dos impactos financeiros
da medida tanto pelos empreen-
dimentos particulares quanto
pelo governo federal, estados e
municípios, através de Ação Di-
reta de Inconstitucionalidade.

A moção também salienta
que a suspensão do piso salarial
dos enfermeiros trouxe ainda
mais prejuízos para a categoria,
“tendo em vista a permanência
de um salário ínfimo, que não
valoriza a enfermagem que tan-
to auxiliou a população à época
da fatídica pandemia do Covid-
19”, destaca “Fala Pira, no texto
que foi aprovado pelo Plenário
do Legislativo piracicabano.

O Projeto Jovens Músicos
vai realizar atividade especial e
exclusiva para alunos do Centro
Pedagógico Eng. Antônio Costa
Galvão, em Rio das Pedras. Os
concertos didáticos promovi-
dos pela Painco, vão acontecer
na próxima segunda-feira (26)
às 9 horas, 10h30 e 13 horas.

A atividade sociocultural e
educacional viabilizada pela Lei
Federal de Incentivo à Cultura,
com patrocínio da Painco, por
meio da parceria do Projeto Jo-
vens Músicos, da prefeitura mu-
nicipal e da Secretaria de Educa-
ção de Rio das Pedras será reali-
zada para crianças matriculadas
na escola que poderão participar
interagindo com os músicos pro-
fissionais do Projeto Jovens Mú-
sicos, sob a coordenação do ma-
estro Anderson de Oliveira.

De acordo com o maestro
Anderson Oliveira, as audições
são parte de uma série de even-
tos na cidade promovidos com
apoio da Painco. “A Painco é
uma empresa patrocinadora,
que acredita no Projeto Jovens
Músicos e é uma fomentadora
da cultura em Rio das Pedras.
Temos o prazer de estar na pro-
gramação comemorativa dos 65
anos da empresa e levar o nosso
trabalho musical e de entreteni-
mento para os rio-pedrenses.”

Há quase duas décadas, a
Painco apoia projetos que con-
tribuem para o desenvolvimento
humano, educacional e cultural.
“As parcerias estabelecidas pela
empresa já garantiram melhoria
na qualidade de vida de milha-

res de pessoas e vem fortalecen-
do a nossa estratégia de empresa
cidadã. Apoiamos o Projeto Jo-
vens Músicos desde 2018 e acom-
panhamos seu excelente trabalho
em promover acesso à cultura e
educação de qualidade”, disse a
diretora de Compras e Marke-
ting da Painco, Daniela Gobbo.

Na escola, o Quinteto de Me-
tais do projeto, formado pelos pro-
fessores do projeto Ismael Bran-
dão e Eliezer Silva (trompetes),
Ricardo Cruz e Sergio Camilo
(trompas) e Emerson Teixeira
(trombone) vão interpretar músi-
cas brasileiras, clássicas e trilhas
famosas do cinema e dos dese-
nhos animados. Na atividade, os
músicos interagem com as crian-
ças de forma lúdica onde expli-
cam as funcionalidades dos ins-
trumentos com brincadeiras rít-
micas, sons e muita descontração.

Em tempo: até o fim deste
ano, o Projeto Jovens Múscos
vai promover outros três con-
certos didáticos em escolas em
Rio das Pedras e o Concerto de
Gala em comemoração aos 65
anos da Painco será realizado
no dia 17 de dezembro para
toda a população da cidade.

SERVIÇO
Concertos Didáticos no Cen-
tro Pedagógico Eng. Antônio
Costa Galvão. Segunda-feira,
26, às 10h30 e às 13h. Local:
Av. Dr. Ademar de Barros, 565,
Jardim Dona Antonieta, Rio
das Pedras. Redes sociais:
Instagram e Facebook -
@projetojovensmusicos.
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Projeto realiza
Concertos Didáticos

4Naipes Propaganda

Quinteto de Metais vai se apresentar nos Concertos Didáticos
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Prefeitura disponibiliza carnês do ISSQN
e da Taxa de Poder de Polícia 2022

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Finanças, informou na manhã
de ontem, 23, que os carnês do ISS-
QN (Imposto Sobre Serviço de
Qualquer Natureza) para os con-
tribuintes autônomos, prestadores
de serviços, assim como os carnês
de Taxa de Poder de Polícia, desti-
nados ao comércio e indústria em
geral, já estão disponíveis no site
da Prefeitura para impressão.

Os interessados devem aces-
sar o portar da Prefeitura http://
www.piracicaba.sp.gov.br/ e clicar
nas opções ISSQN Autônomo 2022
ou Taxa de Poder de Polícia 2022
que ficam à direita no portal da
Prefeitura. Outra opção para im-
primir os carnês e clicar direta-

mente nos links https://tributario.
p irac icaba.sp .gov .br/pub/
pub_dashboard.php#pub_carne_
mobiliario$$OGRlNWNkOGIx
YWU5MTE5N2MwN2NiNGY4NTE
3Mzk5NWVPR1JsTldOa09HSX
hZV1 U1TVRFNU4yTXdOMk5p
TkdZNE 5URTNNems1TldVM01
UQT0=$$li_710_3 $$3 ou  https:/
/ t r i b u t a r i o . p i r a c i c a b a .
sp.gov.br/login.php Além dis-
so, os carnês também serão en-
tregues via Correios, no domi-
cílio fiscal dos contribuintes.

PAGAMENTO – O contribu-
inte poderá pagar o valor integral
dos impostos ou dividir em parce-
las já disponíveis no carnê. O venci-
mento do valor integral ou da pri-
meira parcela será para o dia 30/09.

A Prefeitura Municipal de Pira-
cicaba realizou, na última
quinta-feira (15), operação
tapa-buraco na rua Professor
Carlos Augusto de Lima, em
Santa Terezinha. A necessida-
de de reparos na via já havia
sido levantada pelo vereador

SANTA TEREZINHA
Anilton Rissato, em discurso
na tribuna durante reunião or-
dinária da Câmara Municipal
de Piracicaba. Segundo o par-
lamentar, o asfalto estava em
condições precárias, dificul-
tando a circulação de carros e
a travessia de pedestres.

Divulgação
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Vereador enumera ações do mandato

O produtor cultural Elson
Ferreira Viana será agraciado com
o Título de Cidadão Piracicabano,
em reunião solene a ser agendada
pela Câmara. O projeto de decreto
legislativo 49/2022, que concede
a honraria, foi aprovado pelo ple-
nário, na 44ª reunião ordinária,
nesta quinta-feira (22). A home-
nagem é de autoria do vereador
Cássio Luiz Barbosa, o FalaPira.

Elson Ferreira Viana, conhe-
cido como Elson de Belém, é na-
tural de Belém/PA, tem 56 anos
de idade e, além de produtor cul-
tural, destaca-se como comenta-
rista cultural, palestrante, rotei-
rista, contador de histórias, locu-
tor, colunista, ator, diretor tea-
tral e técnico em artes cênicas.

Uma das suas primeiras
participações no mundo artísti-
co foi no programa “Chacrinha”,
em Belém, em 1980. Em 1988,
atuou na Companhia Teatral
Gents’ PA, do Sesc Belém. Em
2009, chegou a Piracicaba, onde
ingressou na Cia 4x4. Na cidade,
por dois anos atuou no espetá-
culo Paixão de Cristo, da Associ-
ação Teatral Guarantã. Em 2012,
criou a produtora EB Produções
Artísticas e criou o Projeto Pira-
razzi, revista de entretenimento
artístico e cultural. Em 2013,
criou a Cia Teatral Nordeste, em
ação pelo Centro de Tradições
Nordestinas de Piracicaba.

Atualmente, atua como ra-
dialista nos programas Piraraz-
zi e Showchá da Fiofhó, trans-
mitidos pelo portal Nova 15 rá-
dio, notícias e TV. No teatro, vai
estrelar a comédia “O Defeito de
família”, de França Junior, pela
Cia Teia Teatral, com previsão de
estreia para o próximo ano.

“O cidadão Elson de Belém
é um incansável batalhador que,
desde que chegou a Piracicaba,
contribui para a fomentação e
produção cultural, seja através
de seus projetos de comunica-
ção ou trabalhos artísticos, for-
talecendo o cenário local no in-
tuito de promover ações cultu-
rais e reconhecendo artistas co-
nhecidos e anônimos”, destacou.
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Câmara
aprova título
a produtor
cultural

Apresentado pela TV Câma-
ra, o programa “Primeiro Tempo”
vai ao ar às segundas e quintas-
feiras, das 19h15 às 19h30, antes
das reuniões ordinárias. Na noite
desta quinta-feira (22), o vereador
Felipe Jorge Dario - Felipe Gema -
enumerou algumas ações do man-
dato destacando, entre elas, a con-
versa que teve com o secretário
municipal de Educação, Bruno
Roza, onde propôs sistemas de
energia fotovoltaica às escolas
municipais. Num primeiro mo-
mento, 124 unidades de ensino se-
rão contempladas com o sistema.

A qualidade dos abrigos de
ônibus do município também foi
comentada pelo parlamentar.
Ele disse que recebe constante-
mente reclamações de usuários
do transporte público sobre a
deterioração das coberturas.
Ele cobra da Prefeitura Munici-
pal a manutenção e substituição
dos equipamentos quebrados.

XV DE PIRACICABA - Fe-
lipe Gema é um dos fundadores da
torcida “Esquadrão” do Esporte
Clube XV de Novembro. Durante o
programa, o vereador anunciou o
repasse que o time receberá do Exe-
cutivo para manutenção do está-

dio e outras despesas do dia a dia.
“Tivemos uma reunião com o se-
cretário municipal de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras, Hermes
Balbino, e fomos informados que a
secretaria repassará, aproximada-
mente, R$ 15 mil reais”, disse Gema.

Guilherme Leite

Implantação de sistema de energia fotovoltaica em escolas
municipais foi um dos assuntos comentados por Felipe Gema
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Palestra musical aborda
prevenção ao suicídio
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Câmara aprova data e eventos que
celebram tradições nordestinas
Votação aconteceu nesta quinta-feira, 22, e foram incluídos no Calendário Oficial
de Eventos o Dia do Nordestino, o Arraiá Nordestino e o Encontro Nordestino”

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, em segunda dis-
cussão, três projetos de lei que in-
cluíram no Calendário Oficial de
Eventos o Dia do Nordestino (PL
173/2022), o Arraiá Nordestino
(PL 174/2022) e o Encontro Nor-
destino (PL 175/2022). A votação,
em segunda discussão, ocorreu
durante a 44ª reunião ordiná-
ria da Casa neste ano, nesta
quinta-feira (22). Todas as
proposituras são de autoria do ve-
reador Reinaldo Pousa (Podemos).

“Gostaria de agradecer os ve-
readores e as vereadoras que, na
sua maioria, deram seu voto ‘sim’
nestes três projetos”, disse, ao
lembrar que a construção das
proposituras ocorreu “desde mui-
to tempo”, acrescentou. “A enti-
dade (CTN - Centro de Tradições
Nordestinas) foi fundada em
2006 e a gente trata da impor-
tância do nordestino em nossa
cidade, para o Estado e para o
Brasil, sem os nordestinos Pira-
cicaba não seria o que é”, disse.

A aprovação das proposituras
também comentada pela vereado-
ra Rai de Almeida (PT), nascida
na cidade de Sousa, no Estado da
Paraíba, mas que migrou a Piraci-
caba, com apenas três anos de ida-
de, quando o pai e a mãe vieram
trabalhar no corte de cana da
Usina Costa Pinto. “O povo nor-
destino é guerreiro e construiu o
Estado de São Paulo e está em
todos os lugares, então a aprova-
ção destes projetos é reconhecer
uma cultura e a história de um

Divulgação

Proposituras foram votadas em segunda discussão na quinta-feira, 22

povo lutador, que não arreda o pé
e que é um povo arretado”, disse.

ENFERMAGEM - A reunião
ordinária também foi marcada
pela aprovação da moção de repú-
dio 166/2022, de autoria do vere-
ador Cassio Luiz Barbosa, o “Fala
Pira”, endereçada ao Supremo
Tribunal Federal (STF) e à Con-
federação Nacional de Saúde,
Hospitais, Estabelecimentos e
Serviços (CNSaúde), em razão da
suspensão do piso salarial naci-
onal da enfermagem, aprovado
pela Lei Federal 14.434/2022.

Na ocasião, foi autorizado o
uso extraordinária da palavra pela
enfermeira Estela Rossi, que lem-

brou a trajetória de mais de 20
anos de tramitação no Congresso
Nacional do projeto de lei que de-
finiu o piso salarial da categoria,
mas que está barrado no STF, de
forma liminar, após ação impetra-
da pela CNSaúde. “É uma lei que
foi passada nas duas casas legis-
lativas (Câmara dos Deputados e
Senado Federal), mas a confede-
ração entrou com este pedido de
liminar e acabou prejudicando
toda uma categoria”, disse Estela.

ORDEM DO DIA - Duran-
te a 44ª reunião ordinária, foi
aprovado, em redação final, o
projeto de decreto legislativo 49/
2022; em discussão única, além

de ter derrubado parecer contrá-
rio da CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) ao pro-
jeto de lei 91/2022, o plenário tam-
bém aprovou os projetos de decre-
to legislativo 45/2022 e 54/2022 e
o requerimento 682/2022. Em se-
gunda discussão, foram aprecia-
dos os projetos de lei 73/2022 e
77/2022, 102/2022; em primeiro
turno de votação, os PLs 106/2022,
108/2022, 115/2022 e 132/2022.

O projeto de lei comple-
mentar 13/2022 e o projeto de
lei 154/2022 receberam emen-
das e, portanto, saíram da Pau-
ta, devendo retornar somente
após novo parecer da CLJR.

A candidatura da deputada
estadual Professora Bebel
(PT) furou a bolha em diver-
sos setores da sociedade,
incluindo os evangélicos. A
prova disso é o apoio do diá-
cono Arialdo Araújo, da As-
sembleia de Deus-Ministério
de Madureira. ”A deputada
estadual Professora Bebel,
sem dúvida, fez muito por Pi-

ENTRE EVANGÉLICOS 
racicaba, não posso deixar
de votar nela jamais, ainda
que meu candidato a depu-
tado federal seja o Cezinha
de Madureira, que também
fez muito por Piracicaba. A
democracia é assim, nem
tudo é esquerda e direita, te-
mos que ver o que é melhor
para Piracicaba”, comentou
o jovem ativista político.

Divulgação
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Ação acontece dia 28, no
anfiteatro da Prefeitura, e
é exclusiva para servidores

Na próxima quarta-feira, 28,
das 12h às 13h, a Secretaria de
Saúde, por meio do Sesmet (Servi-
ço de Segurança e Medicina do
Trabalho), realiza palestra musi-
cal Uma Dose de Música para Ce-
lebrar a Vida, com o professor e
psicólogo Sérgio de Oliveira San-
tos. A ação é exclusiva para servi-
dores públicos municipais e acon-
tece no anfiteatro do prédio do Cen-
tro Cívico. A ação integra a progra-
mação da campanha Setembro
Amarelo – Nenhuma Ideia Vale
uma Vida… com o foco na preven-
ção e sensibilização ao suicídio,
idealizada pela Rede de Atenção
Psicossocial (RAPS) e CVV (Cen-
tro de Valorização da Vida) Pira-
cicaba. A participação é gratuita.

Conforme reforça o pales-
trante, ter ações de prevenção e
sensibilização ao suicídio é impor-
tante para lembrar a população que
é possível promover reflexões so-
bre o suicídio e estimular conver-
sas sobre as emoções e a vida. “O
primeiro ponto é sabermos ouvir
as pessoas. Nem sempre é neces-
sário saber falar alguma, mas o
mais importante é saber ouvir. A
escuta pode dar força a outra pes-
soa a encontrar a paz interior e
evitar comportamentos e ações
suicidas. Por isso vamos promo-
ver esta discussão junto aos ser-
vidores públicos e oferecer as fer-
ramentas de escuta necessária
para realização de um bom tra-
balho junto à população”, disse.

Também são parceiros das
ações realizadas neste mês a Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), Secretaria de Assis-
tência e Desenvolvimento Social
(Smads), CVV, Rotary Club Luiz
de Queiroz, Unimed Piracicaba,
Ceacan (Centro de Apoio a Preven-
ção ao Câncer, Doenças Degene-
rativas e Deficiências Sociais Mul-

tiníveis), Etec Cel. Fernando Febe-
liano da Costa, Câmara Municipal,
por meio do gabinete do vereador
Gustavo Pompeo, e a Universida-
de Anhembi-Morumbi (UAM).

PALESTRANTE – Sérgio de
Oliveira Santos é psicólogo clínico
e suicidólogo, graduado e licenci-
ado em psicologia pela Universi-
dade Metodista de Piracicaba (Uni-
mep). É mestre e doutor em Edu-
cação pela Unesp/Rio Claro e mes-
tre em Direito, também pela Uni-
mep. É especialista em intervenção
na automutilação, prevenção e
posvenção do suicídio no Institu-
to Vita Alere em São Paulo, além
de ser aluno especial dos progra-
mas de graduação e pós-gradua-
ção em filosofia da Unicamp.

É membro da Associação
Brasileira de Estudos e Preven-
ção ao Suicídio (ABEPS). É coor-
denador da Clínica Psyché, vice-
presidente do Rotary Club Pira-
cicaba Luiz de Queiroz e presi-
dente do Instituto SubjetivAções
– que delineia e realiza ações e
eventos culturais com a finalida-
de de promoção de saúde e pre-
venção de suicídio num enlace en-
tre psicologia, filosofia, psicanáli-
se e música popular brasileira.
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Diomedes Borges da Silva
será nome de praça do bairro

No bairro Alvorada, a pra-
ça localizada na rua Mauro
Gonçalves, no setor 52, quadra
212 e lote 756, será chamada de
“Diomedes Borges da Silva -
Pernambuco”. O projeto de lei
73/2022, de autoria do vereador
Thiago Ribeiro, foi aprovado na
noite desta quinta-feira (22), du-
rante a 44ª reunião ordinária.

Segundo o texto da proposi-
tura, Diomedes Borges da Silva
ou “Pernambuco”, como era
mais conhecido, nasceu em Reci-
fe em 1943 e veio para Piracicaba
na década de 1970. O projeto
afirma, ainda, que Pernambuco
“dizia amar a cidade e que seu
coração era piracicabano”.

O homenageado trabalhou
como lavador de carros em postos

de combustíveis e, depois, abriu
seu próprio lava-rápido. Ao se apo-
sentar, dedicou-se à família – com-
posta pela esposa, dois filhos e duas
netas –, “cuidando de todos, nun-
ca triste e sempre sem reclamar de
quaisquer problemas que tivesse”.

O texto da propositura con-
ta também que Pernambuco gos-
tava de cuidar dos animais e que
seu lugar favorito era a praça
que, agora, receberá seu nome.
Lá, alimentava animais, tomava
café e passava seu tempo. De
acordo com o texto, o sonho do
homem era revitalizar a área,
proporcionando o bem-estar
da comunidade, das crianças
e dos animais que lá habitam.

Diomedes Borges da Silva
faleceu em 2020, aos 76 anos.

GGGGGOVERNOOVERNOOVERNOOVERNOOVERNO

Vereadora discute melhorias
estruturais para o município

A vereadora Ana Pavão reu-
niu-se na última quarta-feira (21)
com o secretário de Governo, Car-
los Beltrame e também o secretá-
rio de Obras, Paulo Sergio Ferrei-
ra da Silva para discutir melhori-
as estruturais no município. Na
ocasião, a parlamentar questionou
ofícios enviados à pasta e a execu-
ção dos trabalhos apresentados.

Outra questão em pauta foi
a avenida Laranjal Paulista, si-
tuada no bairro Campestre. Ana
Pavão argumentou que “enten-

de a dificuldade da ampliação e
da execução de uma nova via”,
e se colocou à disposição para
participar de tratativas junto à
Artesp (Agência de Transporte
do Estado de São Paulo).

O Secretár io  de  Obras
anunciou que parte das solici-
tações de iniciativa da vereado-
ra já se encontram no radar da
secretaria. “Tenho um compro-
misso com os munícipes, e pre-
cisamos melhorar a Avenida La-
ranjal”, destacou a vereadora.

Ana Pavão abordou necessidade de ampliação da Avenida Laranjal
Paulista em reunião com secretários municipais de Obras e Governo

Assessoria Parlamentar

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

Nos próximos dois fins de se-
mana as equipes do Arrastão da
Dengue passarão por 20 bairros
na região do Vila Sônia, sempre
das 8h às 14h. Hoje, 24, a ação
acontece no Jardim dos Manacás,
Jardim São Luís, Parque Bela Vis-
ta, Jardim Nossa Senhora das
Graças, Loteamento Humberto
Venturini, Jardim Maria Helena,
Jardim Três Marias e Parque Or-
landa I, II e III. Para o dia 1º/10, a
ação passará no Javary I, II e III,
Boa Esperança I e II, Jardim Cam-
pos Elísios, Jardim Maria Cláudia,
Jardim dos Antúrios, Jardim Sô-
nia e Jardim Itapuã. Nas duas pro-
gramações, o ponto de encontro
das equipes será no Varejão do
Vila Sônia, à rua Peixoto Gomide.

O Arrastão da Dengue é re-
alizado pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio do Plano Mu-
nicipal de Combate ao Aedes
(PMCA), ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da

CCZCCZCCZCCZCCZ

Arrastão da dengue estará
na região da Vila Sônia

Secretaria Municipal de Saúde.
O objetivo é o combate ao mos-
quito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika e chikun-
gunya e febre amarela urbana.

No sábado, 17, o Arrastão da
Dengue passou pelos bairros Ver-
de e Higienópolis, onde foram re-
colhidos 3,1 toneladas de inserví-
veis. “Para estas novas ações, pe-
dimos para que os moradores dei-
xem nas calçadas qualquer mate-
rial que possa acumular água. Não
serão recolhidos entulho, lixo do-
méstico e galhos de árvores”, ex-
plicou Sebastião Amaral Campos,
o Tom, coordenador do PMCA.

CONFIRMAÇÕES – De
acordo com o banco de dados da
Vigilância Epidemiológica, de 1º/1
a 23/09 de 2022, foram 7.007 no-
tificações de dengue, com 1.450 ca-
sos positivos e um óbito pela do-
ença. No mesmo período de 2021
foram 13.652 notificações, com
5.323 confirmações e um óbito.
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Campo será
denominado
de Everton
“Pecão”

O Selo Local de Alimentos de
Piracicaba (Selapir), apresentado
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento
(Sema), será lançado oficialmente
em evento público no Varejão da
Paulista no dia 27/11, durante o
3º Encontro do Conecta Rural.

A decisão foi divulgada na
quinta-feira, 22, durante reunião
do grupo de trabalho do Selapir,
realizado no Sesc, com represen-
tantes das secretarias da Sema,
Secretaria de Educação (SME),
Saúde (SMS), além do próprio
Sesc, Etec, Fatec, Unimep e de pro-
dutores rurais de Piracicaba.

O projeto de lei 140/2022, que
criou o Selapir, foi aprovado no
último dia 15/08 pela Câmara
Municipal. Ele será gratuito e terá
uso facultativo, destinado a agri-
cultores e produtores locais do
município para uso nas embala-
gens de seus produtos, que podem
ser in natura de origem vegetal
(frutas, legumes, verduras), pro-
cessados de origem vegetal (pães,
doces, geleias, macarrão, etc) ou
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Prefeitura realiza hoje, 24, ação
comunitária no varejão do bairro
Haverá apresentações culturais do Case Jardim Oriente e Grupo Cativeiro de
Capoeira, além de orientações sobre serviços, recreação, pipoca e algodão-doce

Ensaio da coreografia Girassol para apresentação na Ação Comunitária do CRAS Piracicamirim

Divulgação

Conectando Redes e Territó-
rio é o tema da ação comunitária
que acontece hoje, 24, das 9h às
12h, no Varejão do Água Bran-
ca, localizado na rua Montevi-
déu, 232. O evento, aberto à po-
pulação, é realizado pela Prefei-
tura, por meio do Cras (Centro
de Referência de Assistência So-
cial) Piracicamirim, da Secreta-
ria Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social (Smads).

O objetivo da ação é mobilizar
e reforçar a importância das ações
em rede, facilitando o acesso da
população aos serviços ofertados
para a garantia de direitos. “A ação
é parte do processo de fortaleci-
mento da rede de serviços e facili-
ta o acesso das famílias aos servi-
ços existentes no território e mu-
nicípio. O tema trabalha justa-
mente o fortalecimento da rede
para as ações em parceria”, expli-
cou a coordenadora do Cras Pira-
cicamirim, Luzia Inácio Correia.

A população poderá prestigi-
ar atividades que envolvem recre-
ação, apresentação cultural do
Case (Centro de Atendimento So-
cioeducativo) unidade Jardim Ori-
ente, com a coreografia Girassol e
do Grupo Cativeiro de Capoeira,
distribuição de livros, além dos

serviços de saúde com atualização
da carteira de vacina, agendamen-
to na unidade de saúde e infor-
mações quanto à tuberculose e pi-
cadas de escorpião; divulgação dos
serviços da Smads (Cras, Progra-
ma Criança Feliz, Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de Vín-
culos – SCFV Gerações e Equipe
Volante), orientações sobre o
Cadastro Único, emissão de
Carteira Profissional Digital,

Tarifa Social de Água. Serão dis-
tribuídos pipoca e algodão-doce.

A ação conta com apoio
das secretarias municipais de
Saúde (SMS), Ação Cultural
(Semac),  Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turis-
mo (Semdettur) e Semae.

AÇÃO NO CRAS VILA
SÔNIA – Mais de 200 pessoas
prestigiaram a ação comunitá-
ria do Cras Vila Sônia no sába-

do, dia 17/09. O evento contou
com a participação de artistas
de Piracicaba e da Casa do Hip
Hop na produção de arte nos
muros da unidade provisória de
atendimento, trazendo um co-
lorido especial para o local.

Além disso, foram realizadas
ações que facilitaram o acesso das
famílias do território aos serviços
públicos de assistência social, saú-
de, meio ambiente, entre outros.
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Selapir será lançado
no mês de novembro

Divulgação

Programa será apresentado durante o Encontro Conecta
Rural; produtores que já atenderem às exigências
poderão aderir ao programa e seus benefícios

produtos de origem animal (lei-
te, ovos, queijos, salames, etc).

Nancy Thame, secretária da
Sema, lembrou que o grupo de
trabalho já está finalizando al-
guns temas pertinentes ao lan-
çamento, definindo o formato
do cadastro de adesão, capaci-
tações, produção de plataforma
on-line e definição de logotipo.

“Importante destacar que no
lançamento os produtores que já
atendem às exigências legais para
aquisição do Selapir poderão
aderir ao programa e seus bene-
fícios. Também estamos estu-
dando a possibilidade de expan-
são do programa para restauran-
tes, lanchonetes, bancas de vare-
jões municipais e demais pontos
de comercialização de produtos
alimentícios”, destacou Nancy.

Durante a reunião, o grupo
de trabalho também definiu a pro-
gramação da Cozinha Experimen-
tal da Sema, que será inaugurada
no início de 2023. No conteúdo
estão previstos cursos voltados
para o Selapir e outros abertos
ao público de maneira geral.
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Sérgio Teodoro receberá título de Piracicabanus Praeclarus
O psicólogo Sérgio Apareci-

do Teodoro receberá, em reu-
nião solene na Câmara Munici-
pal de Piracicaba, o Título de
Cidadão Piracicabanus Praecla-
rus.  A iniciativa é do vereador
Zezinho Pereira, autor do proje-
to de decreto legislativo 54/2022,
aprovado nesta quinta-feira (22)
na 44ª reunião ordinária.

Sérgio nasceu em Piracicaba
no dia 01 de agosto de 1970. For-
mado em Psicologia pela Univer-
sidade Metodista de Piracicaba
(UNIMEP) em 1999, concluiu
pós-graduação em Neuropsicolo-
gia Clínica Aplicada à Reabilita-
ção, na Fundação Hermínio
Ometto (FHO) em Araras - SP, é
também terapeuta Integrativo
em Master Teacher Sekhem Sei-

chim (Reiki) e Praticante em Pro-
gramação Neurolinguística.

Ele também é proprietário do
Aureus Instituto de Conhecimen-
tos, neuropsicólogo com atenção à
pessoas Autistas (TEA), Idealizador
do Vínculo Autista - Centro de Es-
tudos e Especialidades Terapêuti-
cas para Avaliação, Diagnóstico e
Acompanhamento para Pessoas
Autistas e seus Familiares, profes-
sor na Secretaria do Estado da Edu-
cação, professor na Educação de
Adultos, professor em Cursos Téc-
nicos, psicólogo e responsável téc-
nico em Instituição de diagnóstico
e tratamento para dependentes
químicos e alcoólatras e adminis-
trador em Instituição Social de
programas e projetos para atendi-
mento a crianças e adolescentes.

O homenageado também pre-
side a Egrégora Servatus, organi-
zação de caráter religioso que, se-
gundo a propositura, tem como
principal finalidade propagar o
Amor Universal, a caridade e a
fraternidade entre todos os seres
humanos, fundamentada nas Sa-
gradas Escrituras, independente
de classe social, nacionalidade,
sexo, raça, cor e crença religiosa.

Ainda segundo o texto, a en-
tidade recebe todas as pessoas que
a procuram, e prioriza o atendimen-
to a pessoas autistas, o apoio às cri-
anças em vulnerabilidade social do
berçário aos 12 anos de idade, mu-
lheres grávidas que tenham sofri-
do qualquer tipo de violência du-
rante a gestação e pessoas ido-
sas desamparadas pela família.

Para isso, a Egrégora Ser-
vatus, conforme texto do proje-
to de decreto legislativo, também
auxilia as pessoas necessitadas
por meio de parcerias com enti-
dades de assistência social, pú-
blicas ou particulares. “O obje-
tivo é ser um diferencial positi-
vo na vida das pessoas, sempre
a serviço da verdade maior e
servir ao próximo”, traz o texto.

“O Sérgio é uma pessoa que
nós conhecemos durante o nos-
so mandato e fizemos uma ami-
zade muito boa; é psicólogo e
tem atendido muitas crianças
com autismo”, disse o parla-
mentar que, em seguida, agra-
deceu a todos pela votação.

A  entrega  da  honrar ia
será em data a ser definida.

Divulgação

O campo de futebol varzeano
do loteamento Sol Nascente será
denominado de “Everton Leonar-
do Leite - Pecão”. Projeto de lei
77/2022, de autoria do vereador
Thiago Ribeiro, foi aprovado na
noite desta quinta-feira (22), du-
rante a 44ª reunião ordinária.

Na justificativa, Ribeiro ar-
gumenta que “Pecão” era co-
nhecido “por todos”. Foi resi-
dente do bairro Alvorada por
23 anos, “onde residia com seus
pais, irmãos e esposa”. Traba-
lhava com motoboy e durante as
folgas, desenvolvia um projeto
com os jovens no campo de fute-
bol, “onde dava conselhos à ju-
ventude e falavam sobre Deus”.

Dessa iniciativa, surgiu a
ideia de montar um time de fu-
tebol no bairro, com os jovens
que moravam nas proximidades
do campo de futebol do Sol Nas-
cente. Empresas de ônibus apoi-
aram o projeto, disponibilizan-
do veículos, para a participação
dos jovens no campeonato.

Everton Leonardo Leite -
Pecão - faleceu, vítima de aci-
dente motociclístico em 18 de
fevereiro de 2019, enquanto
trabalhava como motoboy.

O deputado estadual Alex de
Madureira esteve quinta-feira,
22, na cidade de Leme, onde

EM LEME
participou de reunião na Associa-
ção Comercial ao lado do ex-pre-
feito Vagnão e do deputado fede-

ral Rogério Campos, tratando
de assuntos de interesse do
município como a capoterapia.
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Sema faz melhorias em
estrada de Anhumas

Nesta semana, a equipe da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento),
iniciou a manutenção da estra-
da PIR 260, denominada Dr.
Luiz Dias Gonzaga, que liga o
bairro de Anhumas com o muni-
cípio de Conchas-SP. A equipe
aplica o material pedregulho, a fim
de atender demandas de morado-
res e melhorar a circulação de car-
ros e pedestres. A manutenção
continua na próxima semana.

A chamada “ponte do Casa-
rin”, no bairro Monte Branco, lo-
calizada na estrada Aniceto Cogo

(PIR 017W), está sendo recons-
truída pelo grupo de trabalho
responsável pela manutenção e
limpeza de pontes na zona rural.
O início das obras, com a demo-
lição da antiga ponte, que estava
em estado crítico, foi nesta se-
gunda-feira, 19/09. A ponte pas-
sa por cima do Ribeirão Peder-
neiras, na divisa com o municí-
pio de Saltinho, que colaborou
com a compra de materiais.

No bairro Água Santa, a
Sema continua com os trabalhos
iniciados há duas semanas na PIR
052, com aplicação de lajão brita-
do e segue até semana que vem.

Bairro Água Santa também foi atendido pela equipe da Sema

Divulgação

Divulgação

AGENTES DE TRÂNSITO
Eles dedicam a vida à organização
do tráfego de veículos, ciclistas e
pedestres em todo o país e têm um
dia em homenagem ao t raba lho
que realizam, no 23 de setembro, o
Dia Nacional dos Agentes da Auto-
ridade de Trânsito. Em Piracicaba,
existem 59 agentes de trânsito que
integram a Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobil idade Urbana,
Trânsito e Transportes). Além de-
les, há cerca de 130 GCMs (Guar-
das Civis Municipais) habi l i tados
para esse trabalho. A data faz parte
do calendário oficial da Semana Na-
cional do Trânsito, que começou no
dia 18 e segue até domingo, 25/09,
com diversas ações envolvendo es-
ses profissionais para a seguran-

ça e educação no trânsito, evitando
acidentes e salvando vidas.
PRESENTES - "Somos os profissionais
que a população encontra ao sair de
casa todas as manhãs. Estamos pre-
sentes nas ruas e avenidas tentando
garantir melhor fluidez no trânsito. Cos-
tumamos nos posicionar próximo a es-
colas, hospitais e creches. Atendemos
obstruções na via com detritos, óleo, ve-
ículos quebrados. Somos sempre os
primeiros a chegar nos acidentes com
ou sem vítimas, sinalizamos o local, aci-
onamos o socorro, emprestamos nos-
so celular particular para informar a um
parente ou para acionar o guincho", ex-
plicou o supervisor geral de trânsito mu-
nicipal, Eliezer de Castro, que atua há
mais de duas décadas como agente.
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 65/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 65/2022, Processo:
1621/2022, que tem por objeto a Aquisição de Mobiliário para Biblioteca, conforme ne-
cessidades da Secretaria Municipal de Educação. As propostas serão acolhidas com
início no dia 26/09/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 07/10/2022. O início da
sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 07/10/2022. Deve ser obser-
vado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública por
meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br
. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br .
São Pedro, 23 de setembro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 64/2022 - PROCESSO Objeto:  contratação de em-
presa para prestação de serviços de Reforma de Pneus da frota municipal
de São Pedro. - Início da Sessão Pública: 06/10/2022, às 09h00 na Secreta-
ria Municipal de Turismo, sito a Rua General Osório, n° 846, Centro, São
Pedro/SP.. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de
Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30
às 17h00.  Fone:  (19)  3481-9223 ou a t ravés  do s i te :  h t tps : / /
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 23 de setembro  de
2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

SR. ROBERTO SILVA faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 61 anos, filho dos finados
Sr. Mario Silva e da Sra. Laurin-
da de Camargo Silva, era casa-
do com a Sra. Marisa Florinda
Colletti Silva; deixa a filha: Ma-
rina Colletti Silva. Deixa de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 13h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.

À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LURDES RODRI-
GUES DIAS faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 63 anos, filha
dos finados Sr. Galdino Rodri-
gues Alves da Rocha e da Sra.
Silvia Lopes dos Santos, era vi-
úva do Sr. Zequiel Rocha Dias;
deixa os filhos: Raquel Dias
Fonseca, casada com o Sr. João
Marcos Fonseca e Ezequiel Ro-

cha Dias Junior. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 09h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ IDACIL MAGRINI fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 64 anos, filho dos finados

Sr. Antonio Magrini Filho e da
Sra. Palmira Bombo Magrini, era
casado com a Sra. Terezinha
Maria da Costa Magrini; deixa a
filha: Joice Danieli Magrini, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JORGE DA MOTTA faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
contava 80 anos de idade e era
viúvo da Sra. Maria Mairdes
Sândalo da Motta.  Era filho do
Sr. João Francisco da Motta e
da Sra. Elidia Pinto, falecidos.
Deixa os filhos: Nadir da Motta,
Marta da Motta, Darci da Motta,
falecida, Fernando da Motta ca-
sado com Josiane Mendes da
Motta. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos.  O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
16:30 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório “A” do Cemiterio
Parque da Ressurreição para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR.CID NIELSEN faleceu ontem
na cidade de São Pedro aos 88

anos de idade e era casado com
a Sra.Aparecida da Cunha .Era
filho dos finados Sr. Benjamin
Constant Nielsen e da Sra.Pilar
Ortiz. Deixa o filho:Ney Nielsen
casado com Patricia Benevides
Siloto Nielsen. Deixa neta e de-
mais parentes.O seu corpo foi
transladado para o Crematório
Memorial  Metropolitano de Pi-
racicaba . À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS

SRA. LEONTINA DANIEL CIRY-
NO faleceu ontem na cidade
de São Pedro, contava 93 anos
de idade.Era viúva do Sr.Luiz
Ciryno Ribeiro.Era filha dos fi-
nados Sr. Antonio Daniel e da
Sra. Martha Rotta.Deixa os fi-
lhos: Luiza Helena, Vilma, Luiz
Antonio, João Carlos, Pedro
Luiz, Marisa, Julio Cesar (fa-

lecido), Maria Cristina (faleci-
da). Deixa netos, bisnetos e
demais parentes. O seu sepul-
tamento dar se hoje saindo o
féretro ás 10:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus –sala1
seguindo para o Cemitério

Municipal de São Pedro onde
será inumada em jazigo da fa-
mília. Esta sala possui serviço
de Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esportiva.
Recem reformado. A duas quadras
de distância da praia. De frente ao
shopping Praiamar e hipermercado
Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------
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Itamar Borges visita Laranjal Paulista
O prefeito Dr. Alcides de Moura Campos Júnior recepcionou o parlamentar, acompanhado de lideranças municipais

Laranjal Paulista recebeu,
nesta semana, a visita do de-
putado estadual Itamar Borges,
que também é candidato à ree-
leição. Borges foi um dos par-
lamentares que mais colaborou

Parlamentar trouxe diversas melhorias para o município nos últimos anos

Tem mais um curso gratuito
chegando a Laranjal Paulista.
Dessa vez, é para quem gosta de
artesanato, mais precisamente de
trabalhar com biscuit. As vagas
são limitadas, por isso é impor-
tante correr! Para participar é
preciso doar dois litros de leite
integral, que serão destinados às
famílias em situação de vulnera-
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Curso gratuito de biscuit
tem inscrições abertas

bilidade social. Serão oito aulas
no total, sempre às quartas-fei-
ras, das 14h às 17h. O início acon-
tece no dia 5 de outubro. As ins-
crições podem ser feitas na sede
do Fundo Social de Solidarieda-
de, que fica na Rua Hélio Rodri-
gues Pires, 54, Vila Campacci.
Mais informações podem ser ob-
tidas pelo telefone (15) 3283-6256.

O final de semana em Laran-
jal Paulista será com música na
praça. E no próximo sábado (24),
a atração será Patrícia Facioli, a
partir das 10h, no Coreto do Lar-
go São João. A apresentação tem
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Patrícia Facioli é atração do
Música na Praça no sábado

subsídio da Lei Aldir Blanc, por
meio do Governo Federal, Minis-
tério do Turismo e Secretaria Es-
pecial da Cultura. Participe. Você
é nosso (a) convidado (a) especial.
Venha e traga a sua família.

com o município durante o atu-
al mandato. Como secretário de
Estado da Agricultura e Abas-
tecimento, foi o responsável
pela liberação de viaturas para
trabalho ostensivo na zona ru-

ral, trator e implementos agrí-
colas, além de diversos outros
programas e projetos como o
CEP Rural. O prefeito Dr. Alci-
des de Moura Campos Júnior
recepcionou o parlamentar,

acompanhado de lideranças mu-
nicipais. “Itamar merece nosso
reconhecimento e o nosso voto
por tudo o que fez nesses últi-
mos anos por Laranjal Paulista.
Estamos com ele”, ressaltou.

Divulgação

A Tribuna Piracicabana
Sábado, 24 de setembro de 2022A16
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Brasil teve Independência reconhecida
por Portugal apenas no ano de 1825
Apesar da proclamação em 1822, tratado foi assinado pelo país europeu 3 anos depois;
Câmara de Piracicaba registrou em ata recebimento de ofício que publicizava decisão

Nesta quarta-feira (7) foi co-
memorado o bicentenário da
emancipação do país. No entanto,
a data de 7 de setembro de 1822,
conhecida como o dia da Indepen-
dência do Brasil, quando o prínci-
pe regente dom Pedro I teria bra-
dado às margens do rio Ipiranga
o conhecido “Independência ou
morte”, é meramente simbólica. O
acontecimento foi, na realidade,
um processo – com início declara-
do desde o “Dia do Fico”, em 9 de
janeiro do mesmo ano, quando o
então imperador, contrariando os
pedidos da coroa portuguesa, op-
tou por permanecer na colônia.

Além disso, há historiadores
que reivindicam a relevância da
participação de Maria Leopoldi-
na da Áustria, esposa de dom
Pedro I, no desenrolar da Inde-
pendência. No ano de 1822, en-
quanto o marido viajava por São
Paulo, ela assumiu, por alguns
dias, o cargo de regente interina do
país, sendo considerada a segun-
da mulher a governar o Brasil.

Em 2 de setembro de 1822 –
cinco dias antes do momento
que entrou para a história –, em
reunião extraordinária do Con-
selho do Estado presidida pela
princesa, optou-se por enviar
correspondência a dom Pedro I
exigindo providências imediatas

a respeito das investidas de Por-
tugal. Nas cartas enviadas ao
príncipe, ela expressava seu
apoio ao movimento autonomis-
ta e declarava que o Brasil esta-
va “como um vulcão”. Na ata da
reunião do Conselho, afirma-se:

“Reunidos os Conselheiros, e
presidida a Sessão por Sua Alteza
Real a Sereníssima Senhora Prin-
cesa Real, leu-se a Ata da Sessão
antecedente, que foi aprovada. O
Conselheiro Obes leu um discur-
so, análogo às últimas notícias re-
cebidas de Portugal, pelas quais
não só constava do projeto de en-
viar novas tropas ao Brasil, como
dos insultos dirigidos ao Nosso
Augusto Defensor: terminava
este discurso dizendo ‘que se não
perdesse tempo: que as Cortes ti-
nham tirado a máscara exigindo
de Sua Alteza Real uma obediên-
cia a mais humilhante, e do Bra-
sil uma humilhação como nunca
se exigira dos nossos Maiores’.”

A partir da reunião e do grito
no Ipiranga, levou mais de três
anos para que Portugal de fato
reconhecesse a emancipação do
maior país da América do Sul. O
colonizador assinou o Tratado de
Paz, Amizade e Aliança apenas em
29 de agosto de 1825, mediante o
pagamento de indenização de 2
milhões de libras. A quantia foi

obtida em empréstimo feito ao
Brasil pela Inglaterra – país com o
qual, na verdade, Portugal já so-
mava dívida perto do mesmo va-
lor. Nesse acordo, a até então co-
lônia acabava por contrair as dívi-
das da metrópole para si; por isso,
afirma-se popularmente que o
Brasil “já nasceu endividado”.

Outra exigência da coroa foi
que o imperador dom João VI re-
cebesse o título de imperador do
emancipado país – apenas honorí-
fico, já que o imperador da ex-colô-
nia oficialmente seria dom Pedro I,
a partir de 12 de outubro de 1822.

Como era de praxe para a
comunicação pública à época, o
Ouvidor da Comarca, que era
uma divisão judicial instituída
com base na área geográfica,
enviou um ofício para que os ve-
readores de Piracicaba soubes-
sem, oficialmente, da assinatu-
ra do Tratado. A abertura do
ofício consta na ata da reunião
camarária de 10 de dezembro de
1825, anexa ao final desta maté-
ria, conforme trecho destacado:

“e sendo aí em sessão se
abriu um ofício do Meritíssimo
Ouvidor da Comarca, acompa-
nhado de um impresso pelo qual
se faz público haver Portugal re-
conhecido a independência deste
Império” (em transcrição livre).

O documento foi identificado,
digitalizado e transcrito pelo Se-
tor de Gestão de Documentação e
Arquivo da Câmara e faz parte do
primeiro Livro de Atas, que pode
ser acessado no sistema Atom.

A partir de então, outros paí-
ses passaram a reconhecer o Bra-
sil como uma nação independen-
te; os Estados Unidos foram o pri-
meiro, motivados pela Doutrina

Monroe, contrária à intervenção
europeia no continente americano.

Dom Pedro I permaneceria
como imperador  até  1831,
quando abdicou do trono e
teve início o período regencial,
pela impossibilidade de dom
Pedro II assumir o trono, já que
era menor de idade à época.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série “Achados do Arqui-

vo” se pauta na publicação de par-
te do acervo do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo, ligado
ao Departamento Administrativo,
criada pelo setor de Documenta-
ção, em parceria com o Departa-
mento de Comunicação Social, com
publicações no site da Câmara, às
sextas-feiras, como forma de tor-
nar acessível ao público as infor-
mações do acervo da Casa de Leis.

“Sessão do Conselho de Estado” (1922), de Georgina de Albuquerque

Wikipédia - Domínio público
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José Renato Nalini

Os antigos cha-
mam Heródoto
de "Pai da His-

tória" e eles não estão
errados. Na verdade,
aquilo que Heródoto
escreveu, pela grande-
za desse autor, sua
técnica da composi-
ção, a abundância e a exatidão
dos ensinamentos, a altura das
ideias, a arte do estilo, é a pri-
meira obra histórica digna desse
nome. Mas todo homem de gê-
nio tem seus precursores. Isto é
verdadeiro para Heródoto, como
o é para Homero e para Ésquilo.

A história, na Grécia, extrai
suas origens da epopeia. A epopeia
helênica produziu a genealogia dos
reis e dos guerreiros ilustres e ce-
lebrou suas conquistas, assim
como as de seus ancestrais. Os
Gregos levaram a sério as lendas
poéticas. Durante muito tempo, as
narrativas da Ilíada foram o livro
de ouro das cidades helênicas.

Os poemas de Hesíodo e de
sua escola oferecem uma tendên-
cia histórica muito mais firme do
que os poemas homéricos. Ten-
tam por ordem cronológica e ge-
nealógica na confusa variedade
de lendas históricas e divinas.

Daí porque, a poesia presidiu
o nascimento da história na Gré-
cia e a acompanhou, desde seu
berço. Nada obstante, é com a
prosa que aparece verdadeira-
mente a história. A prosa, que é o
órgão da razão, sucedeu à poesia,
que é o órgão da imaginação.

Duas condições eram neces-
sárias à eclosão e ao desenvolvi-

mento da prosa: de iní-
cio, o uso racional da es-
crita alfabética e, em se-
guida, a descoberta de
uma matéria flexível, co-
modamente transportá-
vel e menos custosa do
que as placas de mármo-
re ou de bronze, os ta-
bletes de madeira, a pele
de cabra ou de gado. Os

papiros eram ideais para receber os
caracteres escritos. Isso veio a ofe-
recer condições para que Heródo-
to passasse a escrever história.

Ele nasceu em Helicarnas-
so, por volta do ano 480 a.C.
Era uma colônia Doriana fun-
dada pelos colonos de Epidaure
e fazia parte da confederação das
seis colônias dorianas da Ásia Me-
nor, cujo centro religioso era o
santuário de Apolo Triópico.

O primeiro historiador da
Grécia não tem história. Não se
possui, de sua vida, senão textos
esparsos e incertos. Ele pertencia
a uma família notável. Seu pai se
chamava Lyxés. Seu tio Panyasis,
compusera um poema épico e, por
esse motivo, a família toda foi per-
seguida. Ele teve de se refugiar em
Samos, colônia jônica. Ali ele des-
creveu os monumentos e contou
em detalhe a história em sua obra.
Também ali, em concerto com
outros banidos, ele forma um
complô para livrar Helicarnas-
so da tirania de Lygdamis. Eles
o conseguem e retornam à pá-
tria. Mas o triunfo não teve
longa duração. Uma reviravol-
ta política, de cujas causas e even-
tos pouco sabemos, o exilaram de
novo e, desta vez, para sempre.

Mas foi isso que o tornou ver-

O momentoO momentoO momentoO momentoO momento
é propício aé propício aé propício aé propício aé propício a
uma reflexãouma reflexãouma reflexãouma reflexãouma reflexão
serena e atentaserena e atentaserena e atentaserena e atentaserena e atenta

O Pai da História

dadeiro historiador. Seu projeto
era não permitir fossem esqueci-
dos os homens que o precederam,
o prazer de contar as coisas mara-
vilhosas e de celebrar as ações
memoráveis, a necessidade de pro-
curar as causas, também os moti-
vos das viagens e das pesquisas
que ele realizou durante sua vida.

Vai às origens da inimiza-
de entre gregos e persas, mas
não se atém às lendas poéticas.
Entra plenamente na realidade
histórica e resgata a vida de
Créso, rei da Lídia, que é o pri-
meiro bárbaro a subjugar os
gregos da Ásia e cujo reino foi
incorporado ao império persa.

Heródoto, como todos os gre-
gos, divide a humanidade conhe-
cida em seu tempo em duas partes:
de um lado os gregos e de outro os
bárbaros. Ele chama bárbaros to-
dos os homens que não são de
raça e língua helênica. Cabem to-
dos nesta última enorme divisão.

Toda esta reflexão se faz
para dizer que, de certa forma, a
polarização em que o Brasil mer-
gulhou conduz a uma espécie de
banimento ou de "cancelamen-
to", a palavra da moda, de todos
aqueles que não pensam de ma-
neira idêntica aos fanáticos.

Na Grécia antiga, o mundo
bárbaro reunido sob a domina-
ção do Império persa, causou um
grande choque. Este é chamado
na História por "Guerras Medas".
No mundo contemporâneo, prin-

cipalmente no Brasil, quem são os
gregos e quem são os bárbaros?
Estamos vivenciando uma guer-
ra? Ao menos numa guerra de
narrativas estamos imersos.

Quem será o historiador que
fará o papel de Heródoto quanto
ao relato das verdadeiras "guer-
ras" de inverdades e de meias
verdades, de negacionismo e de
conspiração, na busca de uma in-
formação correta e segura?

As narrações e descrições de
Heródoto dão vida aos persona-
gens. Ele reproduz diálogos, faz
questão da autenticidade da lin-
guagem daqueles cuja vida e
obra ele retrata. Hoje tudo isso
é mais fácil. As TICs - Tecnologi-
as da Informação e da Comuni-
cação permitem se grave e se per-
petue imagem, som e movimen-
to. A holografia permitirá res-
taurar episódios em terceira di-
mensão. Dizem que o 5G e a in-
ternet das coisas, além do meta-
verso, farão com que duvidemos
do que é real e do que é virtual.

Há muito material, portan-
to, em busca de um historiador.
Que o exemplo de Heródoto fru-
tifique. Precisamos de boa his-
tória, fidedigna e, se couber,
com ao menos um pouco de po-
esia para dulcificar a vida. A
prosa anda muito amarga.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-gradua-
ção da Uninove, presi-
dente da Academia
Paulista  de Letras
(APL); foi presidente
do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo

Nilson da Silva Jr.

Desde pequeno
conheço ho-
mens e mulhe-

res de bem, mas infe-
lizmente as mulheres
sempre foram coloca-
das a parte, como até
hoje em vários meios
políticos e religiosos.
Por isso o estigma de "homens
bons". Na escola, na igreja ou na
família, vivi o contexto de pessoas
com estereótipo de gente boa, tra-
balhadora, respeitadora e decen-
te. Cresci aprendendo sobre o de-
ver de estudar e trabalhar para ter
uma vida tranquila, para que
quando fosse adulto pudesse ter
estabilidade e, mesmo não sendo
rico, tivesse a segurança em ter o
que comer, vestir e uma vivencia
social saudável. Na igreja isso ti-
nha a ver com dar "bom testemu-
nho", ou seja, ser uma pessoa ín-
tegra e pacífica, respeitadora dos
limites morais e cumpridora dos
deveres sociais. Esse tipo de edu-
cação me fez trilhar por caminhos
bons e agradeço a Deus por ter
sido instruído dessa forma por
meus pais e pastores.  Por isso

trilhei na retidão de
uma vida religiosa, es-
tudei e procurei me cer-
car de gente correta.

Na juventude me
inspirei na imagem de
grandes pastores, ame-
ricanos, brasileiros, que
falavam sobre como sal-
var a alma dos desvios
e loucuras do mundo.

Li livros, li a bíblia, participei de
encontros e congressos, sempre co-
erente ao "padrão dos fiéis". Segui
conselhos, orientações, sem titu-
bear, rumo a uma vida justa e reta.
Coloquei como parâmetro de mi-
nhas escolhas a imagem dos ho-
mens de bem, os que andavam de
terno e eram altivos e diretos em
suas palavras. Com a maturida-
de, porém, constatei que junto da
bondade de alguns desses homens
bons havia maldades, e que por
mais incoerente que isso pudesse
parecer, eles tinham crueldades em
seus corações, mesmo com bíblia
na mão e palavras bonitas, conse-
guiam cultivar ruindades, malíci-
as, que os faziam pessoas de bem
por fora, mas rudes por dentro.

Hoje, com a situação política
que vivemos em nosso país, o que

Cresci aprendendoCresci aprendendoCresci aprendendoCresci aprendendoCresci aprendendo
sobre o dever desobre o dever desobre o dever desobre o dever desobre o dever de
estudar e trabalharestudar e trabalharestudar e trabalharestudar e trabalharestudar e trabalhar
para ter umapara ter umapara ter umapara ter umapara ter uma
vida tranquilavida tranquilavida tranquilavida tranquilavida tranquila

A maldade dos homens bons

estava escondido no coração veio
à tona. Essa pequena, mas baru-
lhenta parcela de homens "de
bem", se mostrou, permitindo que
o que realmente eram viesse à luz,
transparecesse sem nenhuma ver-
gonha ou timidez. E pra essa gen-
te, nem a religião, nem a moral,
nem os bons costumes pode con-
ter a maldade que escondem. Hoje
estas pessoas louvam palavrões,
ofensas, ameaças e palavras obs-
cenas. Aplaudem o desacato, a
mentira. Cedem sem nenhum pu-
dor à desonestidade, permitem
menção à tortura e morte, flertam
com a desgraça alheia sem ne-
nhum embaraço. Riem do desres-
peito, da palavra sem pudor e são
indiferentes ao luto alheio. Não
se acanham diante da intolerân-
cia, não se ofendem com a discri-
minação, não se opõem à injusti-
ça. Os homens de bem atuais se
armaram, principalmente do de-
samor e da falta de escrúpulos.

Mas o que mais me incomo-
da, fere, é perceber que a maior
maldade dos homens bons está em
seu egocentrismo. Há uma onda
diabólica de indiferença e antipa-
tia assustadora. Cada um pensa
somente em si, em seu próprio um-
bigo. A fome, a dor já não afronta
a consciência deles. Não estão
"nem aí" com a situação do próxi-
mo. É como se cada um vivesse em
sua bolha, na bolha dos iguais,
pouco importando se existe no en-
torno dela fome e desespero. E pior,
para os "bons" que se dizem cris-
tãos, isso é mais que maldade, isso
é ofensa a Deus! Pois, como diz o
texto sagrado: "Se alguém diz: Eu
amo a Deus, e odeia a seu irmão, é
mentiroso. Pois quem não ama a
seu irmão, ao qual viu como pode
amar a Deus, a quem não viu?" (1
João 4:20). Então, devemos pedir
que Deus nos livre de todo o mal,
que nos livre da fome, da dor, da
injustiça, mas que, principalmen-
te, nos livre da maldade dos "ho-
mens bons".

———
Prof. Dr. Rev. Nilson
da Silva Júnior, pastor
e professor.  E-mail:
revnilsonjr@gmail.com.

Lucas Romero

Vivemos pratica-
mente em um lo-
oping incessante

em busca do Brasil do
futuro, em que as
oportunidades sem-
pre estiveram presen-
tes e todos os nossos
sonhos seriam reali-
zados. Mas por que temos a im-
pressão de que nunca encontra-
mos essa terra prometida? Tal-
vez porque devamos entender o
Brasil do futuro como o País in-
teressante que precisamos agora.

A ordem e o progresso es-
tão cada vez mais distantes da
nossa realidade social. Desam-
parado é o povo que se torna re-
gido pelo poder da ganância e
da mediocridade. Talvez essas
sejam palavras mais adequadas
para compor a atual conjuntu-

ra de nossa tão ama-
da bandeira nacional.

Dados econômicos
nos chocam com uma
desastrosa realidade.
Nos últimos 40 anos,
o PIB (Produto Inter-
no Bruto) brasileiro,
principal indicador do
crescimento de um país,
cresceu medíocres 8,2%

e, em seu histórico mais recente,
apenas 0,3% na última década.

Toda a geração nascida a
partir dos anos 1980, na qual
me incluo, carrega um título
melancólico: a geração que
nunca viu este País crescer.

Quando se observa o ambi-
ente das corporações e refleti-
mos estes mesmos indicadores
no âmbito das empresas, foge
da nossa compreensão a aceita-
ção que uma instituição deten-
tora de grandes virtudes, que
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A hora de escolhermos uma nova diretoria

atua em mercado promissor, não
consiga se desenvolver. Incrédu-
los, seus acionistas imediata-
mente trocariam o presidente da
companhia. Mas de que adian-
taria substituir o presidente
pelo melhor profissional dispo-
nível no mercado, se a empresa
mantivesse uma diretoria fun-
damentada no corporativismo e
clientelismo, que age somente
em função de seus próprios in-
teresses para manter voluptuo-
sas remunerações e benefícios,
impedindo a implementação de
uma nova cultura corporativa?

Essa analogia nos remete ao
fato de que somos os acionistas da
empresa Brasil e que a diretoria
Congresso Nacional deve represen-
tar nossas necessidades. Chegamos
à hora histórica de escolhermos
uma nova diretoria e é premente
nosso cuidado e atenção a quem
iremos entregar as chaves da nos-
sa empresa pelos próximos anos.

Estamos no período do pro-
cesso preparatório, de informa-
ção e conscientização para as
eleições gerais. É o momento

para refletirmos não apenas so-
bre elegermos os candidatos
aos cargos do Executivo, presi-
dente da República e governa-
dores, mas também do nosso
Legislativo: senadores, deputa-
dos federais e estaduais.

Embora as eleições gerais
sejam repetidas a cada quatro
anos, a cada vez é um momento
histórico. É importante lembrar
que a estrada a ser trilhada pe-
los próximos anos dependerá
das ações dessas pessoas esco-
lhidas pela força da crença em
um País melhor. Uma nova es-
trada, um novo caminho cons-
truído a partir das parcerias que
se firmam necessariamente en-
tre os escolhidos em torno de
ideais, faz fundamental a im-
portância de selecionarmos um
Legislativo consciente para um
Executivo mais digno. Essa é a
hora de trocarmos nossa dire-
toria. Façamos com a consciên-
cia sobre o futuro imediato.

———
Lucas Romero, empresá-
rio, graduado em enge-
nharia Industrial, mes-
tre em engenharia quí-
mica pela USP e UFRJ;
mestre-cervejeiro pela
Universidade Técnica de
Berlin, Alemanha; can-
didato a deputado esta-
dual pelo Partido Novo

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esportiva.
Recem reformado. A duas quadras
de distância da praia. De frente ao
shopping Praiamar e hipermercado
Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-

ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-

nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –

SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162
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VERSOPROSA

UM CERTO PÉ DE TAMARINDO
Valdiza Maria CapranicoValdiza Maria CapranicoValdiza Maria CapranicoValdiza Maria CapranicoValdiza Maria Capranico

Era uma vez um pé de tamarindo enorme no pátio de uma certa
escola de Piracicaba...

Poderia ser esse o início de uma história fantasiosa, mas, ele real-
mente existiu! E foi palco de muitas histórias que sob ele aconteceram.

Esse pé de tamarindo ficava no pátio da Escola "Sud Mennucci"!
Mas, para tristeza dos alunos, ele ficava do lado feminino do pátio.
Sim! Lado feminino do pátio, pois havia um alto muro separando o
lado feminino do masculino! Os pouquíssimos contatos feitos na hora
do recreio, eram através de frestas no portão que separava os dois
lados e, às escondidas dos atentos inspetores de alunos!

E, o pé de tamarindo ficava do lado feminino do pátio! Era nesse
local, inclusive que as meninas tinham aula de educação física...

Quando chegava a época de tamarindos, o chão ficava coberto
dessas frutas... e, as meninas, muitas vezes, jogavam para os rapazes
do outro lado do muro! E, quantas vezes eles iam para a rua atrás da
Escola (rua Bom Jesus), tentavam subir no muro para pegar tamarin-
dos... era mesmo uma aventura!

Mas, era também um tempo muito feliz!
Não havia depredações, nem pichações nos muros!
E, os serventes, inspetores de alunos eram muito respeitados (ou

temidos?) por todos...
Mas, o tempo passa, as recordações vêm à tona quando ao passar

pelo "SUD" não vemos mais o majestoso pé de tamarindo...
Tenho muitas recordações dessa Escola! Mas, as confidências, os

segredinhos que nós, as meninas trocávamos na hora do recreio...
Se um certo pé de tamarindo estivesse vivo... e pudesse falar...

Era uma vez uma semente da
escritora Judith Anderson conta a
história de um avô e sua netinha e
uma certa sementinha.

Um momento mágico que nos
mostra o processo de transforma-
ção que uma sementinha passa, se
tornando uma linda flor. E nessa
belíssima estação que é a primave-
ra podemos observa-las esplendo-
rosamente.

Faixa etária: 06 a 08 anos
Encontramos essa linda histó-

ria narrada em:https://youtu.be/
Fob99WbS6SY

Dicas de livros de Alessandra e
Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

livros_inesqueciveis

CANTINHO INFANTIL

 No último dia 17 de setembro, a Academia Piracicabana de Letras e o
Instituto Histórico e Geográfico de Piracicaba, realizaram uma visita a
Itu, sendo que a ex-presidente de ambas entidades, professora Marly The-
rezinha Germano Perecin, proferiu palestra sobre "Os liberais do oeste
paulista e a independência do Brasil". A apresentação ocorreu na sede da
ACADIL - Academia Ituana de Letras e durante a visita, os participantes
conheceram a Igreja Nossa Senhora da Candelária, com obras do início do
século 1800 apresentados e decifrados também pela professora Marly.

PRIMAVERA QUERIDA
DOS IPÊS FLORIDOS
SEMPRE BENVINDA

ENRIQUECE OS OLHOS
RUAS E AVENIDAS.

MARAVILHOSAS FLORES
EMBELEZAM JARDINS

PASSEIO DOS AMORES
CONECTAM SEM FIM.

TANTA MAGIA
ASSIM O AMOR

BRILHA E CONTAGIA
BELEZA DA FLOR.

TOQUE SUAVE
PÉTALAS E SEDA

TÃO LEVES
TORNAM ESPLÊNDIDAS.

VÉU DA NOIVA
ESPARRAMA AO SOLO
PAIXÃO QUE RENOVA
FLORES QUE COLHES.

SERES E PÁSSAROS
TE AGRADECEM
À SUA FLORADA
VIDA ENOBRECE

FLORES PARA AMADA
AMOR QUE PREVALECE.

PRIMAVERA!
RADIANTE CONDIZ

PRIMAS A NATUREZA
ÉPOCA FELIZ.

SOMBRAS E FLORES
ACOLHE E EMBELEZA

SERES E AMORES
CORAÇÕES TE ENFATIZAM

À DEUS LOUVORES!!!

PRIMAVERA
Milton MedeirosMilton MedeirosMilton MedeirosMilton MedeirosMilton Medeiros

Muito mais do que a viagem
O melhor é esperar por ela,
Arrumar mala e bagagem

E sonhar com a janela.
Esperar num canto sentado,

Observar quem cochila
No banco de tão cansado

Recostado na mochila
Pelo sono carregado.

Gente com cara ansiosa
Num rosto sem expressão

Que esconde receosa
Seu medo do avião.
O viajante atrasado

Cheio de preocupação,
Conferindo com cuidado
O bilhete em sua mão.

Gente com medo de enjoo,
E de uma turbulência

Confere a hora do voo,
Perdendo quase a paciência.

Enfim, é nesse ambiente,
Que começam os sonhos meus,

Onde vozes diferentes
No abraço dizem adeus.

IMAGINANDO A VIAGEM
 Lídia Sendin Lídia Sendin Lídia Sendin Lídia Sendin Lídia Sendin

PRIMAVERA
Elda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra Silveira

Existe no ar o prenuncio de primavera que chega tão de mansinho,
quase sem percebermos. A mudança que caracteriza cada estação, aqui
no Brasil não são marcantes como noutros países. Estamos esperando a
primavera e se tarda ou não, não quero me importar! O dia da libélula ou
a noite da mariposa não perdem seu valor por ser breve essa fase de seu
ciclo vital. A validade não precisa estar relacionada ao tempo, à durabili-
dade. Dás respeito ao momento presente no tempo e no e espaço por que
o presente só é presente uma vez e num só lugar. Quero ver as flores nos
galhos que estavam hibernando, desprovida de folhas. Quero sentir o
cheiro da flor de laranjeira nos pomares, o perfume dos campos de alfaze-
ma do sul do meu país e ver os jardins floridos e as minis roseiras encan-
tando meu terraço. As vezes existe uma necessidade de estar só para
poder usufruir sozinha, mais tête-à-tête a contemplação das flores, para
extrair delas um diálogo íntimo. Pois elas estavam aqui para nos dizer que
tudo é cíclico e que cada fase tem sua beleza e seu significado. Há hora
de plantar e a hora de colher. Há hora de invernar e outonar... A prima-
vera é a estação da juventude da nossa vida, efêmera e fugaz, mas com
toda esperança, espírito jovial e ilusões, beleza e alegria. Podemos es-
tar no inverno da vida ou no outono dela, sentindo o pulsar da esperan-
ça, ter um ideal despreocupado usufruindo apenas sem obrigatoriedade
de um emprego ou educação de filhos menores. Apenas deixar-se florir
espargindo bondade, carinho e tolerância. É estar na fase outonal, mas
florindo sempre, principalmente para si próprio. A primavera volta todos
os anos e assim podemos tê-la dentro das estações da nossa vida.

NOTÍCIAS:

O menino não se conteve
Queria transpor muros

E conhecer outras geografias
Arregalou os olhos curiosos
Ampliou a alma de sonhos

E seguiu altaneiro seu caminho

Comeu palavras com voracidade
Dedilhou canções inúmeras

Alimentou-se de histórias e estórias
Dançou todos os ritmos possíveis

Em sua primeira parada
No castelo de sorvetes
Em sabores e saberes

Lambuzou-se de sua própria magia...

Parabéns Evair!
Outros lindos projetos em sua vida!

HORIZONTES
Carmen PilottoCarmen PilottoCarmen PilottoCarmen PilottoCarmen Pilotto

.. e eu até diria que
a infelicidade é uma espécie

de sossego, um lógico conforto.
Não saber-se feliz

- Nem almejar por isso,
também há de trazer alguma

coisa etérea que por si só
não há do que se baste

e eu viva.

INFELICIDADE
Cecília FigueiredoCecília FigueiredoCecília FigueiredoCecília FigueiredoCecília Figueiredo
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estiveram tão solitárias."estiveram tão solitárias."estiveram tão solitárias."estiveram tão solitárias."estiveram tão solitárias."

          G. K. ChestertonG. K. ChestertonG. K. ChestertonG. K. ChestertonG. K. Chesterton

PALAVRA DO ESCRITOR:

Gilbert Keith Ches-
terton, mais conheci-
do como G. K. Ches-
terton, foi um popular
ensaísta, romancista,
contista, teólogo
amador, dramaturgo,
jornalista, palestran-
te, biógrafo, e crítico
de arte inglês. Ches-
terton é muitas vezes
referido como o "prín-
cipe do paradoxo".
Nascimento: 29 de
maio de 1874, Ken-
sington, Londres, Rei-
no Unido
Falecimento: 14 de
junho de 1936, Bea-
consfield, Reino Unido

Fonte: Wikipédia

ooOoo

ooOoo
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Posse do Conselho Estadual de Turismo, na mesa o subsecretário,
Jarbas Favoretto, Vinicius Lummertz, José Magalhães e Guilherme Miranda

Secretário Vinicius dá nova posse a Jarbas Favoretto no Conselho Estadual de Turismo
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IGREJA EM COMUNICAÇÃO

Eleições 2022 e
Região Metropolitana

A Diocese de Piracicaba
abrange 15 cidades e 14 delas
fazem parte da (ainda nova)
Região Metropolitana de Pira-
cicaba (RMP), que foi criada em
agosto de 2021 e engloba, ao
todo, 24 municípios. Neste ano
de 2022, é a primeira vez que
os eleitores destas localidades
votam, enquanto moradores de
uma região metropolitana, para
presidente, governador, depu-
tados estaduais, federais e se-
nadores. Mas o que isso repre-
senta, na prática, na vida das
pessoas e suas famílias?

Para começar, é preciso ter
consciência de que uma região
metropolitana é criada - pelo
menos do ponto de vista "téc-
nico" - com o objetivo de poten-
cializar os recursos públicos
existentes, distribuindo-os para
as cidades participantes com
base em um planejamento inte-
grado e regional, buscando o
melhor aproveitamento dos re-
cursos em benefício do maior
número possível de pessoas.

Esse "olhar" regionalizado,
em tese, deve orientar ações nas
mais diversas áreas: infraestru-
tura, saúde, transporte, turis-
mo, preservação do meio ambi-
ente, recuperação dos recursos
naturais; e também estratégi-
as para alavancar o desenvol-
vimento econômico da região,
com estímulo a investimentos
para geração de empregos e ren-
da, entre outras iniciativas.

Diante dessas oportunida-
des que a criação da RMP ofe-
rece, a Diocese de Piracicaba,
por iniciativa do bispo Dom
Devair Araújo da Fonseca, com
a colaboração do clero, de lei-
gos e das pastorais, tem incen-
tivado medidas no território
diocesano que visam a consci-
entizar os eleitores sobre a im-
portância de se escolher bem seus
representantes, especialmente
entre os candidatos que possam,
de fato, representar e defender
os interesses da RMP nos car-
gos em disputa neste ano.

Entre as medidas de cons-
cientização estão os eventos e
reuniões, presenciais e on-line,
para divulgação da Cartilha de
Orientação Política 2022 - pro-
duzida pelo Regional Sul 2 da

IGREJA EM NOTÍCIAS
MISSIONÁRIO I  -  Uma
equipe formada por padres do
Conselho Diocesano de Pasto-
ral e três presbíteros indica-
dos prepara, para 2023, o Ano
Missionário Diocesano. O
grupo tem se reunido mensal-
mente para trabalhar na ela-
boração do documento e na
preparação dos encontros
para formação e envio dos
missionários no próximo ano.

MISSIONÁRIO II - Além do

Conferência Nacional dos Bis-
pos do Brasil; encontros de
formação nas paróquias para
apresentar o material; este e
outros artigos e matérias pu-
blicados no site de notícias da
Diocese (www.emfoco.org.br)
sobre temas relacionados às
eleições; encontro com lide-
ranças políticas das cidades da
Diocese com intuito de expor
como a Igreja Católica se posi-
ciona oficialmente em relação
à política e à disputa eleitoral.

Como o próprio Dom Devair
já pontuou em uma dessas oca-
siões, "a Igreja Católica não faz
indicação de candidatos, mas
sua posição oficial é a de ajudar
a formar a consciência das pes-
soas para que possam escolher
bem seus representantes. No que
diz respeito aos períodos de elei-
ções, a Diocese de Piracicaba res-
peita a Legislação Eleitoral e, prin-
cipalmente, guia-se pelo Evange-
lho e pela Doutrina Social da Igre-
ja Católica Apostólica Romana,
válida para o mundo todo. Sen-
do assim, independentemente do
período, sua atuação não deverá
ter caráter partidário de qual-
quer coloração, mas, por meio da
formação e da conscientização,
buscará sempre oferecer uma
contribuição para o bem comum,
a justiça e a solidariedade".

DIOCESE NA RMP - O
território diocesano é composto
pelos municípios de Águas de São
Pedro, Capivari, Charqueada,
Corumbataí, Ipeúna, Mombuca,
Piracicaba, Rafard, Rio Claro,
Rio das Pedras, Saltinho, Santa
Gertrudes, Santa Maria da Ser-
ra e São Pedro, além de Santa
Bárbara d'Oeste - que já perten-
cia e permanece ligada à Região
Metropolitana de Campinas.

Também integram a RMP
as cidades de Analândia, Ara-
ras, Conchal, Cordeirópolis, Eli-
as Fausto, Iracemápolis, Leme,
Limeira, Pirassununga e Santa
Cruz da Conceição. Diante da
abrangência da RMP e de como
estas eleições podem ser funda-
mentais para o desenvolvimen-
to da região, é importante re-
fletir sobre as escolhas a serem
feitas nos próximo domingo (2)
e sobre o quanto o seu voto
consciente pode contribuir.

coordenador diocesano de Pas-
toral, padre Willian Bento, esti-
veram presentes na reunião des-
te mês os coordenadores de Re-
giões Pastorais: padres Luís Car-
los de Siqueira Martins, Paulo
Sérgio Carlos, Wanderley Calça,
Paulo Roberto Saraiva de Brito
e Cláudio César de Carvalho.
Também compõem a equipe e
participaram do encontro de se-
tembro os padres Antonio Ra-
mos do Prado, Aramis Bastos da
Silva e Henrique Dionisio Assi.

Estande Conglomerado

Nos Passos do Café, roteiro da Pé de Serra

DECANO OU PROVECTODECANO OU PROVECTODECANO OU PROVECTODECANO OU PROVECTODECANO OU PROVECTO
O Conselheiro Jarbas Favoret-
to está emplacando o seu 52º
ano como membro titular no
Conselho Estadual de Turismo.
Inicialmente, representou os
transportadores turísticos atra-
vés da Associtur, Associação
dos Transportadores Turísticos
do Estado de São Paulo enti-
dade, assim, também pionei-
ra no órgão estadual. Depois,
já tendo Agência de Viagens,
passou a representar no cita-
do Conselho a Abav (por vári-
os anos foi diretor daquela en-
tidade), seguindo representar o Sindetur (por vários anos foi vice-presidente da entidade), ambas englobando os Agentes de
Viagens. Por um período representou a extinta ANT, a Associação dos Núcleos de Turismo. Atualmente, e desde 2001, repre-
senta a AMITur, Associação Brasileira dos Municípios de Interesse Cultural e Turístico no Conselho Estadual de Turismo.

CONSELHO ESTCONSELHO ESTCONSELHO ESTCONSELHO ESTCONSELHO ESTADUADUADUADUADUALALALALAL
Neste setembro tivemos a pos-
se dos membros do Conselho
Estadual de Turismo para novo
mandato. Titulares e suplen-
tes lá estiveram para abrilhan-
tar a ocasião, em cerimônia re-
alizada no amplo salão no pré-
dio hoje ocupado pela Secre-
taria de Turismo do Estado de
São Paulo. O Secretário de Es-
tado, Vinicius Lummertz co-
mandou o ato. A relação das
Entidades e dos membros saiu
na edição do Diário Oficial do
Estado, no dia 1 de setembro.

UMA AGÊNCIA EXEMPLARUMA AGÊNCIA EXEMPLARUMA AGÊNCIA EXEMPLARUMA AGÊNCIA EXEMPLARUMA AGÊNCIA EXEMPLAR
Agências de Turismo são muitas, e a maioria oferece bons servi-
ços, algumas se destacam por especializações. Hoje, queremos
registrar a existência de uma delas, por ter se esmerado em
serviços receptivos de alta qualidade e de invejável bom gosto.
Ela adotou por missão nova forma de fazer turismo e encantar o
turista, com roteiros privilegiando o 'sentir' e o 'viver' com emo-
ções. O ar puro e as belezas da região também ajudam. A cida-
de é Espírito Santo do Pinhal. A agência é a "Pé de Serra".

A PÉ DE SERRAA PÉ DE SERRAA PÉ DE SERRAA PÉ DE SERRAA PÉ DE SERRA
Criada e dirigida pela experiente Sandra Regina Felício Whitaker, a
sua agência já se habituou a receber turistas até de outros Estados.
Um dos seus roteiros com o nome "Na Trilha do Café & Vinhos &
Natureza" já despertou o interesse do Ministério do Turismo para ter
o mesmo como referência. O Turismo Rural é oferecido em motos,
em bike ou a cavalo. Há roteiro exclusivo para "Eno-Turismo" ou "Nos
Passos do Café". Mais informações pelo fone (19) 9-9293-4414.

EXIBIR A SUA CIDADEEXIBIR A SUA CIDADEEXIBIR A SUA CIDADEEXIBIR A SUA CIDADEEXIBIR A SUA CIDADE
As cidades turísticas, sejam estâncias ou Município de Inte-
resse Turístico precisam aproveitar os seus atrativos e mos-
trá-los corretamente. Com certeza, ter um estande próprio
numa feira de turismo, seja no Salão São Paulo de Turismo
ou outra exposição, é o modo mais eficiente. Já uma partici-
pação em conjunto com outras cidades, é melhor do que
nada, é verdade, porém não consegue alcançar as mesmas
vantagens de um estande único. Nos conglomerados com
várias cidades de uma região, pode ter lá as suas vanta-
gens. Mas, não se compara com o que conseguiram aquelas
que tiveram estande próprio no Salão São Paulo de Turismo.
Se as prefeituras querem receber turistas será preciso in-
vestir nesses eventos especializados. Pensem nisso!
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Olá caríssimo leitor, sou a Karol Mathos, pau-
listana, residindo hoje na linda cidade de Piracica-
ba, amante do universo artístico, artesã, desing e
estilista de modas para bonecas de pano, cantora,
locutora, apresentadora e animadora de palco e TV,
agora todos os domingos, venho compartilhar um
pouquinho das minhas artes com você, e falar so-
bre moda, maquiagem, costura, crochê, bordado,
decoração, jardinagem, pets, tecidos, tintas e pin-
céis, vamos pintar e bordar em nossas edições de
domingo. No Tô Aqui de hoje, vou falar um pouco
sobre o tecido mais antigo do mundo, "O Linho".

 A planta que conquistou o antigo Egito, o
mundo e eu também, indicam em registros histó-
ricos que o linho foi utilizado no paleolítico supe-
rior, há cerca de 30.000 anos atrás. Após ser
domesticado, o linho marcou sua presença na
antiga Mesopotâmia, depois Oriente Médio até
tornar-se extremamente utilizado e cultuado no
Egito, onde era cultivado para atender aos faraós
e sacerdotes, além das diversas aplicações em ve-
las para barcos e tendas, usos cerimoniais e prin-
cipalmente como bandagem nos processos de mu-
mificação. O linho era considerado um símbolo de
pureza para os antigos egípcios, que o representa-
ram em floração nas paredes de seus templos.

O linho (Linum usitatissimum - e suas subes-
pécies) é uma planta herbácea, pertencente à famí-
lia Linaceae, nativa da Turquia e do Irã e introdu-
zida na Ásia, Europa, América do Norte e regiões
do norte da África e sul da América do Sul.

A fibra têxtil que leva o mesmo nome é ob-
tida a partir do talo da planta, enquanto que a
linhaça e o óleo da linhaça são extraídos das
sementes. Na América do Norte, o termo linha-
ça é utilizado para designar o linho utilizado
pelo ser humano, porém em outras regiões do
mundo, o termo é referente à linhaça comestí-

vel. O linho é tão gostoso que dá até vontade de
comer, ainda bem que surgiu a linhaça, né kkk.

O linho pode crescer até 70 centímetros de
altura, florescendo entre junho e julho, sendo po-
linizado por insetos. A planta necessita de grande
incidência de sol ao ser cultivada, preferencial-
mente em regiões de clima temperado e solos
úmidos porém bem drenados, com tolerância à
ventos fortes, desde que não sejam marítimos.

Para a obtenção da fibra, o linho é colhido, em
processo manual nos cultivos orgânicos, onde a
raiz também é aproveitada. As sementes são sepa-
radas do corpo do vegetal, e este passa por proces-
sos de curtimento e maceração, para que seja reti-
rada a cola natural que une suas fibras. Na forma
artesanal este processo utiliza o orvalho noturno.

A maceração em água fria amolece as fibras
em cerca de três semanas, facilitando seu manu-
seio. Em água quente, o processo leva poucos dias.

Após a maceração, o linho passa pela secagem,
um dos mais delicados processos pois exige que toda a
umidade seja removida para que não apodreça, porém
de forma a preservar sua flexibilidade. As fibras lon-
gas são separadas na etapa seguinte, chamada seda-
gem e em seguida pela fiação, que transforma a fibra
em fio e pelo tear, que compõe o tecido. Quando culti-
vado organicamente e manufaturado, sem o uso de
produtos químicos, o linho é totalmente sustentável.

Extremamente versátil, o linho é um tecido re-
sistente, utilizado na confecção de roupas e diversos
acessórios para cama, mesa e banho, bolsas e peças
de decoração e design. Pode ser trabalhado em diver-
sos tipo de trama e tingido com pigmentos, rendendo
uma escala infinita de opções. Eu que o diga, pois
conheço esse tecido muito bem, desde meus tempos
de desfiles em passarelas, que vislumbra a graça e o
luxo do linho, tanto que separei algumas cores para
fazer alguns modelitos engraçadinhos para minhas

bonequinhas de pano e  também ao meu uso pessoal
no cotidiano. O ciclo do linho é muito interessante.
Pessoalmente já tenho trabalhado com o tecido linho
e o alinhado, uma mistura de algodão com linho. Ele
tem uma mistura de fibras que o torna mais acessível
em termos de aquisição em seu custo benefício, sem
contar nas variedade de cores e estampas, que se
torna muito lindo, confortável e fresquinho, ai que
delícia!!!. Já ouvi muitos comentários de pessoas di-
zerem que é um tecido que amassa facilmente, e a
resposta para isso é justamente por ser feito com fi-
bras naturais. O efeito amassado é uma característi-
ca do tecido e por mais que seja passado a ferro elétri-
co, com o hábito de sentar e levantar, ele vai forman-
do marcas e isso quer dizer que sua peça, realmente é
de linho puro! Na minha opinião, ele possui um cai-
mento levemente estruturado com aspecto rústico,
muito utilizado em blazers, bermudas, ternos, cami-
sas e vestidos e quando confeccionados se tornam
peças lindissímas. E para finalizar, eu posso dizer
também, que durante o período que estive na Euro-
pra, o linho se fez presente em muitos modelitos em
mulheres e homens de tirar o fôlego, um mais lindo
que o outro. aliás os europeus se vestem muito bem.

O Tô Aqui de hoje, falou um pouco sobre "Li-
nho", o tecido mais antigo do mundo. No próximo
domingo estarei aqui novamente com muitas novi-
dades para você. Obrigada pela gentil atenção dos
leitores do Jornal A Tribuna Piracicabana, aos meus
ouvintes, fãs e admiradores que me acompanham no
rádio, todas as quintas-feiras, ao vivo, às 13hs do

Linho, o tecido mais antigo do mundo
Artesã, desingner e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na

página Tô Aqui. Nesta edição traz "Linho", o tecido mais antigo do mundo

Tecido em linho cru Linho com tingimento

Brasil e às 17 de Portugal, na Funchal FM, no site:
(www.radiofunchalfm.com), aos amantes da nobre
arte das Bonecas de pano KM, no site:
(www.bonecaskm.com), whatsapp 1197822-3809,
email: ateliedasbonecaskarolmathos@gmail.com e
instagram (www.instagram.com/bonecas_km). De-
sejo a você uma ótima semana. "Uma moda que não
chega as ruas, não pode ser chamada de moda, por
isso saio com a mala cheia de tecidos, com muita fé e
arte. a mostrar nas ruas e avenidas da minha linda
e acolhedora cidade". Beijinhos da Karol Mathos.

Look saia em linho branco
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Você que está lendo essa co-
luna seja muito bem-vindo neste
espaço aonde somos livres para
expressar nossa opinião, senti-
mentos aqui nesse projeto mara-
vilhoso que participo há muito
tempo já e agora estamos sema-
nalmente na rádio Difusora sem-
pre a convite de um cara que o
mundo das vendas nos apresen-
tou que é o Luiz Tarantini. Hoje
se tornou um grande amigo, e
faço parte desse projeto com muito
orgulho, pois através desse pro-
jeto conheci grandes pessoas, fi-
guras futebolísticas e muito co-
nhecimento muito obrigado por
poder fazer desse time fantástico.
Aqui é bom frisar aos leitores que

XV A UM PASSO DO CENÁRIO NACIONAL
Daniel Campos

somos uma equipe, a "Passe de
Letra", temos opiniões formadas
aonde cada um tem um ponto de
vista que expressamos tanto no
rádio, jornal e TV, diferente de gru-
pos que são formados em redes so-
ciais especializado em ataques e iro-
nia, discordarem de um determi-
nado assunto é normal o proble-
ma é quando se torna pessoal.

Porque eu comecei nossa co-
luna desta maneira? Sim, pois es-
tamos a um passo do cenário na-
cional e graças a essas mudanças
de filosofia implementadas após
o maior vexame da história que
foi a eliminação e da goleada so-
frida na série A2, que todos nos
sabemos no que deu, diretoria
toda saiu após anos de fracasso,
e foi montada uma nova gestão
com Douglas Pimenta como ges-
tor de Futebol, Juninho Amstal-
den como supervisor de futebol
aonde foi montada a comissão
técnica com Cléber Gaúcho segui-
do do medalhista olímpico e ex-
zagueiro do Santos Ronaldo Gui-
aro e toda comissão técnica, que
em alguns meses apenas a frente

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

CHARGE

Ilustração de
Luis Marangoni,
chargista oficial

do XV de
Piracicaba

TONICO

João Luis de Almeida,
Bacharel em Administração,

corredor e quinzista sofredor

João Luis de Almeida

Bom dia caros leitores!
Quem diria ao início da

Copa Paulista que os garotos co-
mandados por Cléber Gaúcho
alcançariam as semi-finais?

Diferentemente de outros
anos em que o clube contratava
vinte e tantos jogadores sem li-
gação com a cidade, desta feita
o Nhô Quim apostou nos jovens
da base, são 14 garotos revela-
dos no chamado DNA XV!

Ao início dessa caminhada,

Douglas Pimenta, Cléber e Ronal-
do Guiaro afirmaram que a equi-
pe podia faltar maturidade, talvez
um pouco de técnica pela pouca
experiência, mas nunca faltaria
entrega, raça, amor à camisa e re-
almente a raça e vontade superam
as deficiências (sim, ainda temos
muitas!), dá gosto ver como do
mais moço ao mais experiente em
campo, caso de Maikon Aquino,
como arrastam a cara pelo time.

Agora enfrentaremos o São
Caetano, uma pedra antiga no
sapato quinzista, em 20 jogos na
história só vencemos dois!

Ainda repercute a abertura da
cápsula do tempo da escola Sud
Mennucci, vi com emoção no pro-
grama Fantástico a cobertura do
evento e a leitura de uma carta do
professor Bento Lordello, deixa-
da entre os documentos guarda-
dos a 100 anos e endereçada aos
professores da cadeira de histó-
ria dos dias de hoje, matéria que
o mesmo lecionava naqueles anos.

Pois bem, Bento Lordello
vem a ser o avô de Luís Ro-
berto Lordello Beltrame, ex-
presidente quinzista!

Dentre as fotos e lista de
alunos da época, revelados pela
direção da escola, aparece Antô-
nio Oswaldo Ferraz, formado
professor, foi uma figura impor-
tante da cultura Piracicabana e
Paulista, literato, poeta, pianista
e também farmacêutico, mas o
mais importante, um solerte ar-
queiro que envergou a camisa quin-
zista entre os anos 1922 a 1925.

Tonico, como era conheci-
do, estreou no arco do alvine-
gro em 18 de julho de 1922, num
amistoso contra o Spartano da
Capital, num empate em 2x2.

Foi o goleiro do XV na pri-
meira partida na história entre o
Nhô Quim e o então Palestra Itália
da Capital (hoje S. E. Palmeiras) em
22 de outubro de 1922, quando o
alvinegro foi derrotado por 1x0
num gol contra de Jacob Schimidt.

Guarda valas de grande ca-
tegoria, chegou a receber propos-
ta para defender o Clube Atlético
Paulistano, como Tonico não
mostrou interesse, o Paulistano
foi atrás de Kuntz, então goleiro
titular da Seleção Brasileira!

Em 3 de maio de 1925, numa
partida amistosa contra o Velo
Clube de Rio Claro, Tonico numa
defesa mais arriscada sofreu uma
forte entrada de Ditinho, atacan-
te do Velo e acabou quebrando o
braço, isso o impediu de voltar a
jogar para o resto da vida. Acabou
também com uma carreira de pia-
nista que se mostrava brilhante.

Após abandonar os gramados
(com 70 jogos pelo XV), foi tam-
bém critico de cultura nos jornais
locais e de São Paulo, escreveu li-
vros, foi diretor de ensino, casou-
se com a poetisa Julieta Barbara
Guerrini, após essa se divorciar de
Oswald de Andrade, faleceu com
mais de 70 anos e está enterrado
em São Paulo no Cemitério da Paz!

- Óia nóis aqui de nooovooo.

- É bom demais voltar a falar
"cum tudo ocêis".

- Eita que o nosso XVZÂO
venceu o Água Benta ops
"descurpe" o "Água Santa".

- Os afogados do Netuno,
falaram a semana toda an-
tes da partida como se já
escolhessem o adversário
da semifinal.

- Ainda chegaram aqui e fi-
zeram um gol ,  eu
pensei...xiiii "cutucaram a
onça com vara curta".

- Os garotos do XV corre-
ram duas vezes mais, mar-
caram dois gols e foi de vi-
rada que é mais gostoso.

- É meu povo, o "tar" do
VAR me parece não tá VAR-
lendo nadinha de nada.

- Além do arbitro que tava
mais perdido que cego em
tiroteio, ele e esse negócio
do "crumunhão" que é o
VAR não se entenderam em
nenhum momento.

- Uma penalidade "clara"
não marcada no Matheus e
duas faltas "criminosas"
em cima do Aquino que o
juizão e o VARgabundo
nem mencionaram.

- Como meu primo Taranti-
ni diz: VAR CAGAR...

- O São Caetano nosso ad-
versário dessa semifinal tem
vantagem no histórico dos
confrontos com o Nhô-Quim.

- Segundo o historiador do
"Passe de Letra" João Luís,

mais conhecido como
"Jonny Runner", são so-
mente duas vitórias do XV
em vinte confrontos...

- Mas o Nhô-QUim precisa
de dois empates, então
"fio" eles que corram atrás
do prejuízo, pois os nossos
garotos fizeram por mere-
cer a vantagem de empatar
e decidir em casa.

- O "azulão" vai tentar acuar
o XV já no início da partida,
precisam da vitória para vir a
Piracicaba e jogar pelo em-
pate, invertendo a vantagem
que hoje é do Nhô-Quim.

- Eles vão se lascar gran-
dão, Arthur, Aquino e Ma-
theus vão colocar tanta cor-
reria pra cima da zagueira-
da bunduda do azulão que
quando acabar a partida vai
estar mais para pelicano do
que azulão "papudo e de
bunda cansada".

- Eu sou muito mais XVZÂO,
ainda mais que os meninos
já sabem do seu potencial,
da confiança que o treinador
e diretoria colocou neles e o
mais importante, o "amor"
que eles já demonstraram
pela zebrada sagrada...

- Arriscando um parpite... 0
x 1 para os NHÔ-BOYS.

- Vai ficar ruim para o São
Caetano, e pode escrever
ai santaiada...."ajoelhou
vai ter que rezar".

- Boa sorte para o amado
Nhô-Quim.

- Até semana que vem,
"eita como nóis gosta des-
se time".

Rafael Toledo

Rafael de Toledo Carvalho,
Professor, Fisioterapeuta,

fã dos Red Sox,
Springboks e Seahawks

do futebol profissional já mudou
completamente a filosofia e optou
em trabalhar com uma folha su-
per enxuta até porque XV gastou
muito nos últimos anos com jo-
gadores caros que só vinham a
Piracicaba para fazer pré-tempo-
rada. Optou também em traba-
lhar com jovens da base e jovens
jogadores também que se desta-
cam nos seus clubes, jogadores
com muito potencial de cresci-
mento e gana de vencer mistu-
rado com alguns  mais experien-
tes com a mesmas característi-
cas dos jovens, isso foi o sufici-
ente para gente chegar aonde
chegamos que é a uma semifinal
com chance real de classificação.

Dizer que esta sendo um fu-
tebol de dar show não esta, mas
esse time tem uma coisa que ne-
nhum time que o XV montou des-
de o último título que disputou
não tinha, que é a garra, o tesão
de querer  ganhar, dar um carri-
nho com vontade de roubar a
bola. Quando foi montada a nova
gestão, filosofia de trabalho como
queiram chamar foi uma enxur-

rada de críticas para todos os la-
dos, não sei por que era parente
de algum ex-diretor, algum ami-
go e fica certa mágoa e misturam
as coisas. Aqui nesse espaço foi
unânime o apoio para nova filo-
sofia desde o começo porque a
gente conhece de perto a compe-
tência, o caráter das pessoas que
ali estão hoje, e quem criticou lá
traz a gente não vê descer um elo-
gio, uns parabéns, falar dos pon-
tos positivos até aqui conquista-
dos, estão esperando a primeira
oportunidade para aparecerem
novamente. Mas enfim indepen-
dente do que aconteça daqui para
frente o apoio será incondicional,
pois o trabalho esta sendo bem
feito e a gente vai elogiar quando
tiver que elogiar e criticar quan-
do tiver que criticar aqui não te-
mos problema nenhum com isso,
só achamos estranhas algumas
atitudes de pessoas que se dizem
quinzistas. Apoio incondicional ao
XV agora, são os jogos do ano,
um grande abraço a todos e não
esqueça, sua opinião construtiva
é muito importante para nós.

ÚLTIMA RODADA DO

THE RUGBY CHAMPIONSHIP

Caros amigos vamos falar um
pouquinho desse esporte fantásti-
co, o Rugby. O The rugby champi-
onship é um campeonato de ru-
gby union que ocorre todos os
anos entre as quatro seleções mais
tradicionais desse esporte do he-
misfério sul. Que são elas: Nova
Zelândia, África do Sul, Austrália
e Argentina. A Nova Zelândia pos-
sui 14 títulos dessa competição. O
Campeonato desse ano entrará
na sua última rodada deste fim
de semana, com a Nova Zelân-
dia e a África do Sul empatado
com 14 pontos no topo da tabela.

A Nova Zelândia joga contra
os Wallabies em Auckland, depois
de já ter garantido a Bledisloe Cup

pela 20ª temporada consecutiva,
após uma vitória nos últimos 39
a 37 sobre a Austrália em Mel-
bourne na última quinta-feira. O
Jogo será disputado no Estádio
Eden Park casa dos All blacks. A
última vitória dos wallabies (Aus-
trália) contra a Nova Zelândia
atuando nesse estádio foi em
1986, então imaginemos o tama-
nho da zebra se isso ocorrer.

Em caso de uma rara vitória
dos Wallabies sobre a Nova Zelân-
dia tornaria a tarefa simples para
os Springboks: vencer Argentina e
África do Sul e ai serão os campe-
ões do Campeonato de Rugby de
2022. Mas e no caso de vitória de
ambos, quem será o campeão? O
1° critério de desempate seria o
maior vencedor entre os confron-
tos diretos, porém, todos os Sprin-
gboks e os All blacks possuem 1
vitória para cada nos 2 confron-
tos deste ano. O 2° critério de de-
sempate é o saldo positivo de pon-
tos dentro da competição, onde a
Nova Zelândia possui 41 e a África
do Sul 28. Se a África do Sul "gole-
ar", a Argentina em números de
Tries e tirar essa diferença sera a
campeã dessa edição do torneio.

Um grande abraço a todos,
muita saúde, paz e harmonia.
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